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O deputado aproveitou a 

oportunidade para falar das mui-

tas reivindicações que recebeu de 

Pinheiral, Barra do Piraí, Piraí e 

Volta Redonda. 

Munir se 
reúne com 
presidente 
do Detro

Divulgação

Suspense à brasileira, o thriller 
‘Sala Escura’ é o novo longa do 
cineasta, roteirista, dramaturgo e 
diretor teatral Paulo Fontenelle

PÁGINA 11

A deputada Erika Hilton reve-
lou que a sua PEC que visa reduzir 
a jornada de trabalho alcançou o 
número necessário de assinaturas 
para ser protocolada na Câmara. 
O tema tem gerado grande reper-
cussão nas redes sociais. 

PEC da 
jornada 6x1 
alcança 
assinaturas

PÁGINA 4

Como reconhecimento às melhores práti-

cas de governança e transparência empreendi-

das, o Banco Master recebeu, da agência inter-

nacional de classificação de risco Fitch, o ‘grau 

de investimento’, senha para ‘atrair’ recursos de 

grandes fundos estrangeiros.

Banco Master 
recebe grau de 
investimento da 
agência Fitch

PÁGINA 6

 Sindicato dos Empregados de Estabelecimentos Bancários de União da Vitória

Medidas de governança e transparência elevaram nota do banco

2 º  C A D E R N O

PÁGINA 7 PÁGINAS 6 E 14

‘Rusalka’, uma das mais 
célebres óperas do compositor 
tcheco	Antonin	Dvorák,	estreia	
nesta quinta-feira (14) no palco 
do Theatro Municipal 

‘Rusalka’ 

Clément Dezelus/Divulgação Divulgação

Um das grandes 
revelações da 
black music 
mundial, a 
cantora e 
instrumentista 
franco-
caribenha Adi 
Oasis retorna 
ao Brasil 
para shows 
intimistas no 
Rio e em São 
Paulo

A Festa 
Literária das 
Perieferias 
segue até 
domingo 
com debates, 
shows 
gratuitos e 
performance 
do francês 
Jacques 
Martial, uma 
voz contra o 
colonialismo 

PÁGINA 1

Daniel Ebendinger/Divulgação

PÁGINA 8

CORREIO DO VALE - PÁGINA 14

Escola bilíngue com vagas abertas em VR

PC CAJU

Futebol 
brasileiro 
está na lama

PÁGINA 2

MOLICA

A gorjeta e o 
remendo das 
emendas

PÁGINA 3

Entrega completa da quadra 

da Escola Municipal Geraldo da 

Cunha Rodrigues, em São Caeta-

no, acontece nesta quinta-feira. A 

obra trouxe importantes melho-

rias para a infraestrutura do espa-

ço, beneficiando diretamente os 

alunos e a comunidade local. 

O assunto foi levantado pelo 

vereador Helinho do Sindicato. 

Ele apresentou uma indicação que 

sugere a inclusão dos taxistas no 

aplicativo 99 Táxis.

O fato é em decorrência dos 

feriados da Proclamação da Re-

pública e da Consciência Negra, 

que são comemorados nos dias 

15 e 20 de novembro, respec-

tivamente. O decreto não vai 

afetar os serviços públicos es-

senciais, que serão mantidos em 

escala de plantão.

Resende 
entrega 
quadra 
revitalizada

Motoristas 
de táxi 
cobram 
melhorias

BM decreta 
ponto 
facultativo 
dias 18 e 19

PÁGINA 15

PÁGINA 14

PÁGINA 14

Bolsonaro se reúne com Renato Araújo e 
diz que visitará Angra no fim do ano

MAGNAVITA - PÁGINA 3

PÁGINA 9

B. do Piraí atrasa pagamento
e funcionários protestam

PÁGINA 15

Suspeito de ser autor dos aten-

tados desta quarta à noite na 

Praça dos Três Poderes, Francis-

co Wanderley Luiz, o Tiú França, 

candidato derrotado a vereador 

pelo PL de Rio do Sul (SC) em 

2002, havia postado no Face-

book foto em que aparece no 

plenário do Supremo Tribunal 

Federal. Na legenda, escreveu: 

“Deixaram a raposa entrar no 

galinheiro (chiqueiro) ou não 

sabem o tamanho das presas ou 

é burrice mesmo. Provérbos 16:18 

(A soberba precede a queda).” O 

provérbio citado na Bíblia é “An-

tes da ruína há o orgulho; antes 

do escorregão, a arrogância”. 

‘Deixaram a raposa entrar no galinheiro (chiqueiro)’
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A montagem  de 
‘Rusalka’ é uma 
coprodução com 
o Auditório de 
Tenerife

ganha montagem no 
MUNICIPAL

Prestadora	de	serviços	de	alimentação	foi	contratada	para	atuar	na	rede	municipal	
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

HISTORIADOR DE VASSOURAS
O estudioso Aff onso d’Es-

crangnolle Taunay nasceu em Santa 
Catarina no ano de 1876, neto de 
Francisco José Teixeira Leite, que 
foi um dos mais tradicionais barões 
de Vassouras. Apesar da afi liação à 
cidade, Aff onso se formou em enge-
nharia na Escola Politécnica do Rio 
de Janeiro e se radicou em São Paulo, 
onde ocupou muitos cargos impor-

tantes, como o de professor na Esco-
la Politécnica do estado e diretor do 
Museu Paulista. 

A personalidade pertenceu tam-
bém a relevantes órgãos culturais do 
país, como a Academia Brasileira de 
Letras e o Instituto Histórico e Geo-
gráfi co Brasileiro. Taunay decidiu 
se especializar como historiador e 
genealogista, escrevendo mais de 70 

obras. Além de se dedicar a estudos 
sobre o papel de Vassouras na histó-
ria do café no Brasil Imperial, Aff on-
so também foi responsável por com-
por o Brasão da cidade, desenhado 
por José Wasth Rodrigues. 

Após várias colaborações para 
o cenário acadêmico e cultural bra-
sileiro, o historiador morreu em São 
Paulo, no ano de 1958.

Geraldinos, acho incrível 
como um jogador pode fazer 
tanto sucesso, a ponto de ser o 
principal assunto nos progra-
mas esportivos. O que o atleta 
Gabriel Barbosa, mais conhe-
cido como Gabigol, tem de tão 
espetacular? Só porque ele vai 
trocar o Flamengo pelo Cruzei-
ro na próxima temporada acaba 
sendo a notícia do momento 
no futebol, que não existe ou-
tra mais relevante? As resenhas 
todas na televisão dedicaram 
grande parte dos seus horários 
para comentar sobre esse assun-
to, quando temos outros temas 
mais importantes para discutir. 
Isso só prova como estamos ca-
rentes não apenas de bons joga-
dores, como também de ídolos, 
pois se ele é considerado um 
ídolo no Flamengo, para essa 
geração atual de jovens, eles não 
sabem quem foram os ídolos de 
verdade, como Zico, Falcão, 
Ademir da Guia, Tostão, entre 
outros. 

Um assunto que muito bem 
poderia ter sido explorado nos 
programas é essa CBF, junta-
mente com a Seleção Brasileira. 
Faço um desafi o a você, leitor, 
em escalar o time titular que 
enfrentará a Venezuela, pe-
las Eliminatórias da Copa do 
Mundo 2026. Será que sabe-
mos os 11 na ponta da língua, 
como as seleções de 1970, 1994 
e 2002, do tri, tetra e penta, 
respectivamente? Isso só prova 
como o futebol brasileiro está 
cada vez mais se apequenando 
e fi cando mediano. Talvez nos 
classifi camos para a próxima 
Copa do Mundo por terem sete 

vagas - seis diretas e uma pela 
repescagem. Caso contrário, 
nem iríamos para os Estados 
Unidos, México e Canadá.

Quanto à CBF, uma lástima 
esse calendário chancelado pe-
las federações para 2025, com o 
Brasileirão começando no fi m 
de março e a última rodada sen-
do em 21 de dezembro, às vés-
peras do natal. Como pretexto 
para isso, o Mundial de Clubes, 
que contará com quatro equi-
pes nacionais: Flamengo, Pal-
meiras, Fluminense e Botafogo 
ou Atlético-MG. Além disso, 
a interrupção das Datas FIFA. 
Os estaduais vão começar em 
12 de janeiro, ou seja, nem te-
remos uma boa pré-temporada 
para os clubes, já que as férias 
vão começar dia 9 de dezem-
bro, com os atletas voltando em 
9 de janeiro. Uma verdadeira 
confusão, para não dizer algo 
pior, que estão fazendo com 
os jogadores. Em relação a eles, 
será que a classe está tão desuni-
da assim que não reclama mais? 
Será que eles estão aceitando 
isso de boa? Foi-se o tempo em 
que os jogadores eram ouvi-
dos...

Vamos falar dos clubes, que 
é melhor, ou menos pior. O 
Botafogo tem tudo para vencer 
esse Brasileiro. Está mais equili-
brado e com um elenco melhor 
do que no ano passado. Porém, 
o técnico Artur Jorge não pode 
mexer na espinha dorsal do ata-
que, formada por Almada, Luiz 
Henrique e Igor Jesus. Esse trio 
está sendo fundamental para as 
vitórias e para a boa campanha 
que o time vem fazendo. Além 

disso, perder pontos para equi-
pes como Criciúma e Cuiabá, 
que estão brigando na parte 
debaixo da tabela, também não 
é um luxo a se fazer, em um 
torneio tão nivelado, como é o 
Brasileiro. Por mais que os ti-
mes joguem em um estilo mais 
retrancado, o Botafogo deve se 
impor e não se deixar levar pela 
marcação. 

Outro time que também 
está se salvando e fi cando na 
série A, pelo elenco que tem, 
é o Fluminense. Ganso e Árias 
estão sendo os protagonistas no 
ataque, com gols e boa visão de 
jogo, com passes magistrais. Os 
dois são os verdadeiros maes-
tros ofensivos do time, com o 
zagueiro � iago Silva fazendo 
a regência no setor defensivo. 
Desde que ele voltou, o Flumi-
nense se recuperou no setor e 
tem tomado menos gols. E se na 
semana passada citei o Marcelo, 
nesta citarei o técnico Mano 
Menezes. A derrota para o In-
ternacional, para muitos, foi a 
gota d ‘água e que ele deveria 
ter sido demitido, para alguém 
assumir o elenco nesta reta fi -
nal. Faltam cinco jogos, sendo 
três em casa, contra Fortaleza, 
Criciúma e Cuiabá, e dois fora, 
contra Athlético-PR, que tam-
bém está brigando na parte de 
baixo da tabela, e Palmeiras.  O 
Fluminense só cai se ele quiser, 
pois fazendo nove pontos no 
Maracanã e, pelo menos, um 
contra o Furacão, na Arena da 
Baixada, pode se safar da queda 
com 47 pontos. 

Antes das pérolas, o Vas-
co da Gama. O clube pode ter 

se recuperado bem e não tem 
chance de cair, mas precisa se 
reforçar bastante para o ano 
que vem. Jogadores como Phi-
lippe Coutinho e Payet podem 
ter técnica e qualidade de bola, 
mas passam mais tempo no 
departamento médico do que 
em campo. O clube tem que 
voltar às origens e recuperar os 
talentos da base, para reforçar o 
elenco, e não apostar em vete-
ranos ou jogadores de renome 
mundial.

Pérolas da Semana

1 - “Potencializar seu time, 
com ala mais intenso (que 
apoia mais), sem dar ferramen-
tas (chame o mecânico para 
isso) para o adversário”

2 - “Leitura (visão) do jogo, 
com atacante agudo, entre os 
zagueiros”

3 - “Fez um rearranjo, com 
as jogadas sendo pelos corredo-
res, encaixotando o adversário e 
o empurrando para trás”

4 - “Jogador entrou com 
o tanque cheio (onde se põe a 
gasolina no ser humano?), o co-
locando na beirada do campo”

5 - “Time subiu um degrau, 
sendo mais propositivo, poten-
cializando os espaços na verti-
cal, com ligação direta”

*Ex-jogador de futebol. 
Fez parte da seleção do 

Tricampeonato Mundial no 
México em 1970. Atuou nos 

quatro grandes clubes do Rio 
(Flamengo, Botafogo, Vasco 
e Fluminense), Corinthians, 

Grêmio e Olympique de 
Marseille (França).

Paulo Cézar Caju*

Futebol brasileiro jogado na lama

Opinião do leitor

Fim da jornada 6x1

A diminuição da jornada de trabalho deve 

ser feita com muita cautela, pois apenas uma 

parcela deverá ser alterada, já que existem pro-

fi ssões que trabalham em sistema de plantão 
e outras consideradas cruciais, que não podem 

faltar pessoas no atendimento. Um tema delica-

do e jogado a esmo para debate. 

Diógenes Pereira Troncoso
São Paulo - São Paulo

Uma preocupante 
realidade entre nós

Respeitando as 
memórias do país

EDITORIAL

Em meio a muitos casos de 
ansiedade e depressão nos dias 
atuais, especialistas e levanta-
mentos também apontam para 
um crescente uso de drogas e 
substâncias ilícitas como refú-
gio ou maneira de ‘distração’ 
para fugir, nem que seja por 
instantes, da realidade. Isso 
é grave, isso não tem que cair 
na normalidade nas rodas de 
amigos.

Muitas das vezes jovens e 
adultos utilizam determinadas 
drogas quando enfrentam difi -
culdades emocionais, tentando 
buscar um alívio temporário, 
porém, não sabem o perigo que 
estão se submetendo. Algumas 
‘conhecidas drogas’ de hoje em 
dia são tão fortes que a pessoa 
simplesmente perde a noção do 
tempo e da situação, podendo 
sim, correr, de fato, risco de vida, 
já que se isolam em locais em 
que podem existir pessoas com 
más intenções, só esperando 
oportunidades. Enfi m, é a reali-
dade que muitos tapam os olhos 
mas que existe e pode estar cada 
vez mais próxima de grande par-
te das famílias brasileiras.

Além de intensifi car os sin-
tomas psicológicos, o uso de 
drogas pode agravar a saúde físi-
ca e mental. Muitos desses pro-

dutos afetam o funcionamento 
cerebral, prejudicando neuro-
transmissores como a serotoni-
na e a dopamina, essenciais para 
o bem-estar emocional. Esse uso 
contínuo pode causar danos 
neurológicos, e o vício se torna 
uma nova carga na vida do in-
divíduo, que, em muitos casos, 
agrava a condição inicial de de-
pressão e ansiedade.

Para tratar essas doenças de 
maneira efi caz, é fundamen-
tal que a pessoa busque ajuda 
profi ssional, como psicólogos 
e psiquiatras, que utilizam tera-
pias e medicações específi cas e 
seguras. E ter, sempre, uma base 
familiar atuantes, junto com 
amigos de verdade que querem 
o bem da pessoa. Dia após dia 
o noticiário popular traz à tona 
jovens perdendo suas vidas e 
momentos antes disso essas 
drogas estão atreladas. Tivemos 
um exemplo atual, de um artis-
ta internacional. 

Portanto,  se importem com 
o próximo, se preocupem com 
seu amigo, irmão, primo, ou 
seja lá qual for o grau de inti-
midade. Às vezes a pessoa que 
mora junto a você está preci-
sando de ajuda e se refugiando 
com o uso de drogas e você nem 
desconfi a.

A importância da preser-
vação da memória histórica é 
fundamental para fortalecer o 
presente e orientar o futuro. A 
exposição da exposição “O STF 
mudando a vida das pessoas” é 
um exemplo concreto de como 
as instituições valorizaram e 
tornarão visíveis as conquistas 
que moldaram o Brasil contem-
porâneo. Com a presença de 
fi guras de destaque do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), in-
cluindo o presidente da Corte, 
ministro Luís Roberto Barroso, 
o evento sublinhou a relevância 
de decisões jurídicas que trans-
formaram a realidade nacional. 
O conjunto de decisões do STF 
que compõe a exposição não é 
apenas exemplifi ca a atuação 
do Tribunal, mas também cele-
bra as lutas vencidas em temas 
centrais, como saúde, proteção 
às mulheres, igualdade racial e 
direitos das mulheres.

Para uma sociedade, lem-
brar de suas vitórias e desafi os 
superados é essencial. O passa-

do ensinou lições valiosas, ga-
rantindo que as gerações atuais 
e futuras não percam de vista 
a luta por direitos e pela equi-
dade social. Como ressaltou o 
ministro Barroso, o STF atuou 
para fazer com que direitos 
constitucionais, que antes eram 
abstratos, se tornassem realida-
de prática para a população. A 
exposição, com seus recursos 
visuais, possibilita ao público 
ver como essas decisões foram 
tomadas e qual foi seu impacto 
na vida dos brasileiros.

Ao expor os avanços, o STF 
demonstra que a memória ins-
titucional não deve fi car restri-
ta aos livros de direito ou aos 
documentos ofi ciais. Ela deve 
ser acessível e presente para a 
sociedade como um todo, pois 
um país que esqueceu suas con-
quistas está fadado a retroceder. 
Essa recordação coletiva forta-
lece a importância de valorizar 
o passado para que as conquis-
tas não sejam minimizadas ou 
abandonada.

Arquivo

Affonso d’Escrangnolle 

Taunay 

A Black Friday é uma das 
maiores datas para o varejo 
no Brasil, atraindo milhões de 
consumidores em busca das 
melhores ofertas. No entanto, 
essa também é uma época mar-
cada por um aumento signifi -
cativo nas tentativas de fraudes 
e golpes online. Segundo pes-
quisa do Serasa, 67% dos bra-
sileiros temem cair em fraudes 
durante a Black Friday. Dados 
divulgados pela ClearSale 
mostram que houve mais de 
R$ 10 milhões em tentativas 
de golpes apenas entre os dias 
23 e 26 de novembro de 2023, 
uma média de 400 ações cri-
minosas por hora durante esse 
período.

Para ajudar você a se pro-
teger, aqui estão cinco dicas 
essenciais para evitar fraudes e 
garantir uma experiência segu-
ra na Black Friday.

1. Verifi que a 
reputação da loja

Antes de fechar uma com-
pra, faça uma pesquisa sobre a 
loja. Verifi que se o site possui 
avaliações em plataformas con-
fi áveis, como o Reclame Aqui, 
eBit ou similares, e leia comen-

tários de outros consumidores. 
Use também as redes sociais 
da loja para checar essas infor-
mações. Lembre-se de que sites 
falsos podem simular páginas 
de grandes varejistas, então é 
essencial checar a URL (link 
do site) e confi rmar a autenti-
cidade.

2. Desconfi e de ofertas 
muito baixas

Se o preço parece bom de-
mais para ser verdade, talvez 
não seja. Compare os valores 
com outros sites confiáveis e, 
se houver uma diferença mui-
to grande, redobre o cuidado. 
Durante a Black Friday, mui-
tos golpistas oferecem pre-
ços muito baixos para atrair 
vítimas, principalmente no 
Instagram. Para verificar o 
perfil do anunciante, siga es-
ses passos: na parte de cima 
da postagem, toque nos três 
pontos; na aba seguinte, sele-
cione “sobre esta conta”; em 
seguida, verifique as informa-
ções sobre o nome da marca, 
a data de entrada e o país de 
origem. Empresas suspeitas 
são confusas, já tiveram inú-
meras edições e mudanças de 

nome. Lojas oficiais e marcas 
reconhecidas não têm este 
tipo de prática. Sempre que 
identificar este tipo de perfis 
abusivos e fakes, denuncie.

3. Cheque o certifi cado 
de segurança

Um site seguro deve come-
çar com “https” e ter um cadea-
do ao lado do endereço. Essa é 
uma medida básica de seguran-
ça, mas que ainda é ignorada 
por muitos consumidores. Evi-
te fazer compras em sites que 
não possuem esse certifi cado, 
pois eles são mais vulneráveis a 
ataques e invasões.

4. Evite links suspeitos
Links recebidos por e-mail, 

redes sociais ou SMS com ofer-
tas muito atraentes podem ser 
armadilhas para golpes. Essa é 
uma estratégia muito usada por 
criminosos para roubar dados 
pessoais ou fi nanceiros. Na dú-
vida, acesse o site diretamente 
digitando o endereço na barra 
do navegador, principalmente 
se você desconfi ou de alguma 
coisa ou se for a primeira vez 
que você visita a loja.

5. Prefi ra pagamento 
com cartão de crédito

Especialistas em cibersegu-
rança recomendam métodos 
de pagamento com proteção 
contra fraudes, como os cartões 
de crédito. Atualmente, bancos 
digitais e até os tradicionais 
costumam oferecer a opção de 
“cartão online para compras di-
gitais”. Isso aumenta mais ainda 
o índice de segurança contra 
fraudes e a possibilidade de ini-
ciativas de cancelamentos de 
compras e estornos com mais 
facilidade em caso de golpe. 
Embora o Pix seja rápido e prá-
tico, ele não oferece a mesma 
segurança em caso de fraudes, 
pois as transações não podem 
ser estornadas. 

A Black Friday é uma oportu-
nidade única para encontrar óti-
mos descontos, mas, para garan-
tir uma boa experiência, é preciso 
cuidado. Ao seguir essas dicas bá-
sicas, você estará mais preparado 
para identifi car possíveis fraudes 
e fazer compras com mais segu-
rança. Fique atento e aproveite a 
Black Friday com responsabilida-
de. Boas compras!

*CEO da Buzzer Digital

Ricardo Perrotta*

Compras seguras na Black Friday: 
Cinco dicas para evitar fraudes e golpes online
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  ACÓRDÃO DO 
TCMRio É ABATIDO 
POR DECISÃO MONO-
CRÁTICA - Uma decisão 
monocrática que contra-
ria dois acórdãos do Tri-
bunal de Contas do Mu-
nicípio do Rio (TCMRio) 
terá audiência de concilia-
ção nesta quinta, 14. Uma 
empresa cometeu um erro 
substancial em uma mi-
lionária concorrência da 
Comlurb, da Prefeitu-
ra do Rio. Por duas vezes, 
a Corte de contas, em de-
cisão coletiva, votou pela 
desclassifi cação da compa-
nhia e validou a segunda 
colocada como vencedora. 
Contrato assinado, com-
pra de caminhões de R$ 32 
milhões e seguro fi ança de 
R$ 250 milhões não foram 
sufi cientes para convencer 
um desembargador a aca-
tar a tese do TCM.

  Foi concedida uma limi-
nar, que é uma decisão mo-
nocrática, contrariando os 
dois acórdãos do TCMRio. 
A própria Comlurb não rea-
giu. Sem cancelar o contra-
to original, já assinado, e a 
compra dos caminhões já fei-
ta, assinou um novo contra-
to, por ordem judicial, com a 
autora da ação.

 A empresa desclassifi ca-
da pelo TCM colocou um 
caminhão de 17 toneladas 
na proposta, enquanto a li-
citação exigia um de 23 to-
neladas. No tribunal, cau-
sou surpresa a justifi cava na 
sentença: “Se em uma lici-
tação para a compra de au-
tomóveis um concorrente 
oferece ventiladores, dan-
do-lhes preços compatí-
veis com aqueles de merca-
do de veículos, evidencia-se 
a ocorrência de um mero 
erro material. Seria mes-
mo inusitado que, diante 
de tal quadro, ignorasse o 
pregoeiro o equívoco e des-
classifi casse a concorrente 
ao argumento de que a Ad-
ministração não quer ven-
tiladores, mas automóveis, 
e que os circuladores a pre-
ço de veículos são, ademais, 
muito caros”. A tese do ven-
tilador serviu para chamar 
atenção para esta reversão, 
até porque esvazia o mérito 
da ação. Literalmente liga-
ram o ventilador neste con-
fuso caso.

  RUMO A 2026 - O ex-
-candidato a prefeito de An-
gra dos Reis, Renato Araú-
jo, registrou um vídeo ao 
lado do ex-presidente Jair 
Bolsonaro durante um al-
moço nesta terça-feira, dia 
12. Durante o encontro, Re-
nato afi rmou ter discutido 
com Bolsonaro os desafi os 
da próxima corrida eleito-

ral de 2026, e declarou de 
forma antecipada seu apoio 
para que retorne à presidên-
cia. Ainda, Renato também 
afi rmou que Bolsonaro deve-
rá visitar a cidade no fi nal do 
ano, em um novo encontro 
no Parque Mambucaba.

  VISITA E CONFE-
RÊNCIA - O jornalis-
ta Nicodème Feindirogai, 
natural da África e viven-
do atualmente na França,  
estará no gabinete do pre-
feito de Volta Redonda, 
Antonio Francisco Neto, 
na próxima segunda feira 
(18), às 10 horas. Na parte 
da tarde, ele fará uma con-
ferência no auditório da 
Biblioteca Municipal Raul 
de Leoni, na Vila Santa Ce-
cília. O tema será  “As imi-
grações africanas e os mo-
vimentos xenófobos”. O 
evento está sendo promo-
vido pela Secretaria Mu-
nicipal de Políticas para 
Mulheres e Direitos  Hu-
manos (SMDH) e Comu-
ppir (Conselho Municipal 
de Políticas de Promoção 
da Igualdade Racial) de 
Volta Redonda.

  PRESENTES PARA 
GUAPI -  O município 
de Guapimirim completa-
rá no dia 25 de novembro, 
seus 34 anos de emancipa-
ção político-administra-
tiva. E a prefeita reeleita 
da cidade, Marina Rocha 
(AGIR) está tratando de 
correr atrás dos presentes 
para a população. A ges-
tora, em sua conta no Ins-
tagram, anda publicando 
chamadas de vídeo que fez 
para saber qual “presen-
tão” o município recebe-
rá. As postagens já foram 
realizadas com a deputada 
federal Laura Carneiro, e 
com a secretária de Estado 
de Desenvolvimento So-
cial e Direitos Humanos, 
Rosangela Gomes.

 DETRAN MERITI - 
Prefeito eleito de São João 
de Meriti, na Baixada Flu-
minense, o deputado esta-
dual Léo Vieira (Republi-
canos) já iniciou conversas 
com a direção do Detran-
-RJ para assegurar a rea-
bertura de um posto de 
vistoria de veículos, além 
de implantação de uma 
unidade para identifi cação 
civil de recém-nascidos na 
Maternidade do Morri-
nho, cuja reabertura tam-
bém foi anunciada por Léo 
Vieira. O prefeito eleito es-
teve na sede do Detran-RJ, 
sendo recebido pelo pre-
sidente do órgão, Glaucio 
Paz, e também pelo diretor 
de Identifi cação Civil, Pe-
dro Paulo � ompson.

PINGA-FOGO

Não sabíamos, mas nos oito 
primeiros meses do ano, demos 
R$ 336,110 milhões de gorjeta 
compulsória ao iFood — para a 
empresa, não para seus entrega-
dores. Já desconfi ávamos, mas 
agora foi comprovado que boa 
parte do nosso dinheiro que vira 
emenda parlamentar serve apenas 
para encher os bolsos de benefi -
ciados pela grana.

A revelação sobre o iFood foi 
feita pela própria empresa à Re-
ceita Federal, que passou a exigir 
que benefi ciados por isenções fi s-
cais — o dinheiro que deixam de 
pagar em impostos — revelem o 
tamanho do presente.

Líder no segmento de entrega 
de comidas, o iFood pegou caro-

na no Perse, programa aprovado 
pelo Congresso e sancionado 
pelo então presidente Jair Bolso-
naro para isentar do pagamento 
de impostos federais, por cinco 
anos, empresas do setor de even-
tos, prejudicadas pela pandemia.

A demanda por entrega de 
comida disparou durante o iso-
lamento provocado pela covid, 
mas, mesmo assim, o iFood con-
seguiu encheu seu mochilão de 
incentivos — todos nós subsi-
diamos sua operação. O governo 
até conseguiu retirá-la da lista de 
benefi ciados, mas a Justiça tratou 
de devolvê-la à lista (Uber e 99 
também conseguiram manter a 
boquinha).

Revelada pela Folha de S.Pau-

lo, a lista de isenções fi scais revela 
que, entre janeiro a agosto, o setor 
de adubos e fertilizantes — algo 
que impacta diretamente o agro-
negócio — deixou de pagar R$ 15 
bilhões em impostos. O pessoal 
dos agrotóxicos ganhou um cari-
nho de R$ 10,8 bilhões (os pro-
dutores de soja — competentes 
também na arte de colher isenções 
— economizaram R$ 3 bilhões).

Empresas de 17 setores con-
seguiram, em 2024, renovar o 
direito de pagar menos encargos 
previdenciários, benefício que 
deveria ter acabado no ano pas-
sado. Resultado da chamada “de-
soneração” (essas medidas sempre 
ganham nomes edifi cantes): R$ 
12,3 bilhões a menos nos cofres 

públicos e mais défi cit para a Pre-
vidência. Os incentivos somaram, 
em 2023, R$ 537 bilhões; devem 
chegar a R$ 789 bilhões este ano.

O dinheiro que deixa de en-
trar é compensado com o dinhei-
ro dos outros — o nosso. Com 
menos grana, o governo é pressio-
nado a cortar despesas, especial-
mente na área social.

O caso das emendas é igual-
mente escandaloso. A Contro-
ladoria-Geral da União resolveu 
dar um confere em 30 dos muni-
cípios agraciados com a grana que 
deputados e senadores têm direi-
to de arrancar do Orçamento da 
União. Analisou a aplicação de 
verbas de emendas encaminhadas 
entre 2020 e 2023.

O resultado não supreende 
ninguém que tenha um mínimo 
de conhecimento sobre o país. 
Do total de obras, 39% sequer 
haviam sido iniciadas e 5% esta-
vam paralisadas. Em outro docu-
mento, a CGU verifi cou que sete 
de dez organizações benefi ciadas 
com um total de R$ 482 milhões 
não têm a menor capacidade de 
fazer o que deveriam executar.

Auditoria do Tribunal de 
Contas da União apurou que, sob 
Bolsonaro e no primeiro ano de 
mandato de Lula, parlamentares 
despacharam R$ 3,5 bilhões para 
obras de pavimentação feitas sem 
qualquer critério técnico. E tome 
de asfalto feito sem planejamento, 
muitas vezes em terrenos onde, 

por falta de drenagem, o trabalho 
irá ceder na primeira chuva.

Toda essa grana saiu via Com-
panhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Par-
naíba, a  Codevasf, oito letrinhas 
que sangram o dinheiro público 
— estatal amada por políticos e 
que ninguém quer privatizar. 

Agora, para eleger seu su-
cessor à presidência da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL) pôs pra 
andar emenda constitucional 
que amplia as regalias tributá-
rias de religiões — todos, in-
clusive ateus, têm que pingar 
algum na sacolinha. E aí, não 
tem jeito, um lado compra a 
simpatia divina; o outro, que 
trate de pagar a penitência. 

Fernando Molica

A gorjeta milionária ao iFood e o remendo das emendas

Em meio a palestras e debates, 
os Tribunais de Contas do Brasil,  
foram homenageados, em diversas 
categorias. O Decano do TCM Rio, 
Nestor Rocha, recebeu, em nome dos 
demais Conselheiros, o Selo Ouro de 
Qualidade em Transparência 2024

IX Encontro 
Nacional dos 
Tribunais 
de Contas

Foz do Iguaçu está sediando o  
IX Encontro Nacional dos Tribu-
nais de Contas, promovido pela 
Atricon (Assiciaçao dos Tribunais 
de Contas). O evento acontece 
até esta quinta-feira (14).

A abertura ofi cial aconteceu 
na última segunda-feira (11), no 
Hotel MABU, e contou com a 
presença do autoridades de vá-
rias áreas. Entre eles: o governa-
dor do Paraná, Ratinho Júnior, 
o Ministro do STF Dias Tofolli; 
o Presidente do TCU Bruno 
Dantas; e do também Ministro 
do TCU, Antonio Anastasia. 

Além destes também esti-
veram presentes à cerimonia de 
abertura o Presidente do Tribu-
nal de Contas do Município do 
Rio de Janeiro, Luís António 
Guaraná e Presidente do Con-
selho de Presidentes dos Tribu-
nais de Contas e do Conselheiro 
Nestor Rocha.

Prestigiado, o evento con-
tou com a presença de quase 
dois mil participantes, recebeu 
delegações de todos os estados 
do Brasil além de delegações da 
Argentina, Paraguai, Angola e 
Moçambique.

O Ministro Dias Tofolli re-
presentou o STF na cerimônia 
de abertura e no encerramento 
ocorrerá uma palestra do Mi-
nistro Flávio Dino

Fotos Liliana Rodriguez

Divulgação

O governador do Paraná, Ratinho Jr (d) e 
Antônio Anastasia (e), ministro do TCU

Nestor Rocha (e) e Luiz Antônio Guaraná 
(d), presidente do TCM Rio 

À esquerda, Nestor Rocha, com Bruno 
Dantas, presidente do TCU, à direita

O ministro Dias Toffoli esteve 
na abertura do evento

Ex-Atleta Paralímpico/Gestor do Instituto Daniel Dias (IDD), 
Daniel de Faria Dias, durante palestra

Segurança de Santa Teresa em pauta na reunião dos GG5

O Santa Teresa Hotel RJ MGallery foi o 
anfi trião do encontro dos gerentes gerais dos 
hotéis cinco estrelas nesta terça-feira, dia 12 
de novembro. A pauta foi conduzida pelo vi-
ce-presidente do HotéisRIO, José Domingo 
Bouzon, representando o presidente da enti-
dade, Alfredo Lopes.

O encontro recebeu a delegada Kely De 
Araujo Goularte, titular da 7ª Dªlegacia de 
Polícia, da área de Santa Teresa, que assumiu 
há dois meses e já estabeleceu parceria com a 
hotelaria na missão de promover a integra-
ção da segurança e do turismo no bairro. 

Durante encontro a superintendente do 
HotéisRIO, � eresa Jansen, compartilhou 
algumas das conquistas do grupo de traba-
lho formado pelos hotéis de Santa Teresa, 
entre elas melhorias na iluminação, con-
servação de locais de circulação dos turistas  
como mirante,  serviço de limpeza urbana e 

o patrulhamento das ruas pelo batalhão da 
area e bptur, entre outros.

O Projeto Canecão foi apresentado por 
João Oliveira, que contou que o equipa-
mento voltará a ocupar merecido espaço na 
cultura nacional, com inauguração prevista 
para 2026. Serão 30 anos de concessão com 
autorização para construir 30% da área, o que 

fará com que o novo Canecão tenha 20 mil 
m² de espaço em cinco pavimentos. A gran-
de sala de espetáculos poderá reunir até 6 mil 
pessoas em pé e a infraestrutura contará com 
microteatro, gastrobar, estúdio e muito mais. 

Temas gerais como G20,  Réveillon e 
novidades nos equipamentos turísticos tam-
bém foram abordados na ocasião.

O Santa 
Teresa 
Hotel RJ 
MGallery foi 
o anfi trião 
do encontro 
dos 
gerentes 
gerais dos 
hotéis cinco 
estrelas 
do Rio
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PEC 6x1 alcança assinaturas 
necessárias na Câmara
Hilton e Padilha discutem estratégias para avanço da proposta

Por Karoline cavalcante

A deputada federal Erika 
Hilton (Psol-SP) revelou nes-
ta quarta-feira (13) que a sua 
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) que visa reduzir 
a jornada de trabalho da escala 
6x1 — que estabelece seis dias 
trabalhados e um de descanso 
— alcançou o número necessá-
rio de assinaturas para ser pro-
tocolada na Câmara dos Depu-
tados.

O tema tem gerado gran-
de repercussão, especialmente 
nas redes sociais. Nos últimos 
dias, foi um dos assuntos mais 
comentados no X (antigo Twit-
ter). Aproveitando o momento, 
Hilton se reuniu à tarde com o 
ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, 
para discutir estratégias de 
avanço da proposta no Con-
gresso Nacional.

Em coletiva à imprensa, a 
deputada destacou que a pauta 
tem recebido apoio por par-
te do Governo Federal. “Está 
muito receptivo e olha com 
bons olhos essa demanda. Nós 
precisamos explicar o texto, 
contar para o governo como 
isso aconteceu, mas a gente já 
tem sentido sim uma boa re-
ceptividade por parte do Palá-
cio do Planalto com relação a 
essa proposta. A gente só quer 
estreitar e afinar essa relação”, 
afirmou.

PEC
Para que a PEC seja formal-

mente apresentada, é necessá-
rio o apoio de pelo menos 171 
dos 513 deputados. Durante a 
manhã, Hilton mencionou que 
o número de assinaturas já esta-
va próximo de 200, e ao longo 
do dia esse total continuou a 
crescer. A deputada também 

mencionou o apoio do líder do 
União Brasil, Elmar Nascimen-
to (União-BA), que garantiu 
que a bancada do partido assi-
nará a proposta integralmente, 
ressaltando que a questão não é 
ideológica, mas uma discussão 
de interesse nacional.

“É uma discussão do país, 
que tem inclusive unido nesta 
Casa, que anda tão dividida, di-
reita, centro e esquerda. Como 
por exemplo, nós tivemos de-
putados do próprio PL (Parti-
do Liberal) que assinaram tam-
bém essa proposta”, acrescentou 
Hilton.

A proposta inicial da PEC 
6x1 busca acabar com a escala 
de trabalho 6x1 e introduzir 
uma redução na carga horária 
semanal, passando de 44 para 
36 horas, sem alterar a carga 
máxima diária de oito horas 
nem acarretar em perda salarial. 
A nova escala sugerida é de 4x3 
– com quatro dias trabalhados 

seguidos de três dias de descan-
so — sob a justificativa de ofe-
recer uma melhor qualidade de 
vida dos trabalhadores e de seus 
familiares.

Tendência Mundial
Em entrevista no Azerbai-

jão, onde lidera a delegação bra-
sileira da Conferência do Cli-
ma das Nações Unidas, a COP 
29, o vice-presidente Geraldo 
Alckmin (PSB) afirmou que a 
redução da jornada de trabalho 
é uma “tendência no mundo in-
teiro” e que “cabe à sociedade e 
ao parlamento a sua discussão”. 
“Com o progresso da tecnolo-
gia, é possível fazer mais com 
menos pessoas e reduzir a carga 
horária”, declarou Alckmin.

Saúde
A psicóloga e especialista em 

saúde mental no ambiente de 
trabalho, Denise Milk, analisa 
que o regime de trabalho 6x1 

pode resultar em um cansaço 
acumulado significativo, preju-
dicando a saúde mental dos tra-
balhadores. “Esse ritmo intenso 
muitas vezes limita o tempo de 
descanso e de atividades pes-
soais, essenciais para a renovação 
das energias. Consequentemen-
te, isso pode trazer sentimentos 
de irritação, ansiedade e até des-
motivação, já que o tempo para 
recarregar e encontrar equilíbrio 
é reduzido”, explica Milk.

De acordo com a especia-
lista, embora a crença popular 
sugira que mais horas traba-
lhadas geram maior produtivi-
dade, o efeito é, na maioria das 
vezes, o oposto. “O excesso de 
trabalho pode minar a energia 
e a motivação do indivíduo, o 
que prejudica a clareza mental 
e a capacidade de tomada de 
decisões. Assim, é comum que 
o desempenho caia quando o 
corpo e a mente estão sobrecar-
regados”, acrescenta. 

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Deputada destacou que o governo tem visto a pauta com “bons olhos”

Haddad: Pacote de gastos está 
pronto e aguarda aval de lula
Por Karoline cavalcante

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, declarou nesta 
quarta-feira (13) que o Minis-
tério da Fazenda está preparado 
para divulgar as medidas de 
corte de gastos do governo. No 
entanto, a divulgação aguarda 
autorização do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). A de-
claração foi feita à imprensa na 
portaria do ministério.

“Não sei se há tempo hábil 
para anunciar essa semana. Mas 
assim que ele der autorização, 
estamos prontos para anun-
ciar”, afirmou.

Pela manhã, Haddad se reu-
niu com o ministro da Defesa, 
José Múcio Monteiro, e com os 
comandantes das Forças Arma-
das para discutir a inclusão de 
despesas obrigatórias dos mili-
tares no pacote de gastos. O mi-
nistro destacou que os líderes 
das Forças Armadas colocaram 
suas equipes técnicas à dispo-
sição para apoiar na análise e 
formulação das medidas. “Con-
versamos com os comandantes 
do Exército, Marinha e Aero-
náutica, apresentamos os argu-
mentos e as ideias, e eles ofere-
ceram as equipes técnicas para 
apoiar o Tesouro Nacional, que 
está conduzindo a discussão em 
nome da Fazenda”, explicou o 
representante da Fazenda.

Congresso
Simultaneamente, o presi-

dente Lula se reuniu com o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pa-

checo (PSD-MG), no Palácio 
do Planalto. A equipe econô-
mica do governo já havia sinali-
zado que a coordenação com as 
lideranças das duas Casas legis-
lativas seria fundamental antes 
do anúncio oficial das medidas.

Durante o Fórum Brasil, 
realizado também nesta quar-
ta-feira, Pacheco considerou 
“legítima” a defesa de cortes 
em gastos que representam 
“privilégios, desperdícios e so-
breposição de funções”. O pre-
sidente do Senado destacou o 
compromisso do Congresso 
com a qualificação do gasto 
público. “Assim como o Con-
gresso Nacional se engajou em 
reformas estruturantes e na 
criação de marcos legislativos, 

incluindo agora a reforma tri-
butária, haverá o mesmo empe-
nho para racionalizar os gastos 
públicos”, afirmou.

Pacheco reforçou a respon-
sabilidade do Congresso em 
otimizar o uso dos recursos 
públicos, corrigindo distorções 
como “super salários, obras ina-
cabadas e desperdícios”, que, 
segundo ele, exigem ajustes 
imediatos.

Na parte da tarde, Haddad 
se reuniu com o presidente da 
Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), que se com-
prometeu a mobilizar esforços 
para que as medidas sejam 
aprovadas ainda em 2024.

“Ele sabe que, pela dinâmi-
ca das despesas, se não conse-

guirmos colocar cada rubrica 
[despesa] dentro da mesma 
lógica, fica difícil sustentar o 
arcabouço no tempo. Não es-
tou falando 2025 e 2026, o 
[orçamento de] 2025 já está no 
Congresso Nacional e 2026 é 
um ano a mais. Eu acredito que 
não é com isso que o mercado, 
por exemplo, [e] a sociedade, 
estejam preocupados. Não es-
tou preocupado em concluir 
o mandato cumprindo o arca-
bouço. Estou preocupado com 
regras sustentáveis para fazer 
com que ele tenha uma vigência 
longa e cumpra seus objetivos. 
A sinalização é que ele [Lira] 
vai fazer todo o esforço neces-
sário [para aprovar]”, relatou.

Expressivo
Sem antecipar as medidas, 

o ministro da Fazenda afirmou 
que o impacto fiscal do pacote 
será “expressivo” e que busca 
dar sustentabilidade ao arca-
bouço, que tem por objetivo 
cumprir a meta de déficit pri-
mário zero.

“Mais do que o número, que 
é expressivo, mais do que o nú-
mero, que na opinião da Fazen-
da reforça o nosso compromisso 
de manter as regras fiscais esta-
belecidas desde o ano passado, 
mais do que isso é o conceito que 
nós utilizamos para fazer preva-
lecer essa ideia de que as rubricas 
devem todas elas, na medida do 
possível, ir sendo incorporadas 
a essa visão geral do arcabouço 
para que ele seja sustentável no 
tempo”, disse Haddad.

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Pacheco e Lira sinalizaram apoio às medidas

CORREIO POLÍTICO

PSD desiste de candidatura 
própria no Senado Federal

Motta: Vitória tende a se tornar 
uma realidade a cada dia

PEC antiaborto adiada na CCJ 

No caso do PSD, as nego-

ciações buscam garantir 

o espaço da sigla nas co-

missões, na Mesa Diretora 

e relatorias. A tendência 

é que o partido deve ficar 
com a terceira secretaria 

da Câmara e a presidên-

cia da Comissão Mista 

de Orçamento. Além de 

Britto, o representante 

pelo União Brasil à presi-

dência da Casa, deputado 

Elmar Nascimento (BA), 

também anunciou nesta 

quarta-feira , as desistên-

cias de suas candidaturas 

para o cargo. Mas ao con-

trário de Britto, a desistên-

cia de Elmar Nascimento 

já era espera.

Além da Câmara, o PSD 

também desistiu de lançar 

uma candidatura própria 

no Senado Federal para 

apoiar o candidato Davi 

Alcolumbre (União Brasil-

-AP), que é apoiado pelo 

presidente do Senado, Ro-

drigo Pacheco (PSD-MG).

Em mais uma reviravolta 

na disputa interna pela 

presidência da Câmara 

dos Deputados, o candi-

dato ao cargo pelo PSD, 

deputado Antonio Britto 

(BA), anunciou nesta quar-

ta-feira (13), sua retirada da 

disputa. “A bancada de-

cidiu, com proposta mi-

nha, retirar a candidatura 

a presidente da Câmara, 

para que nós possamos 

dar sequência ao proces-

so que já ocorre com as 

demais lideranças da Casa 

e apoiar a candidatura de 

Hugo Motta à presidência 

da Casa”, declarou o pró-

prio Britto, acompanhado 

do presidente do PSD, Gil-

berto Kassab.

A declaração de Britto 

acontece dias após o mes-

mo afirmar que continu-

aria na disputa ao cargo, 

atráves dos votos de inde-

cisos e partidos que ainda 

não se manifestaram. Po-

rém, após o candidato do 

presidente da Câmara, Ar-

thur Lira (PP-AL), o depu-

tado Hugo Motta (Repu-

blicanos-PB), conseguir o 

apoio da maioria das siglas 

na Casa – tanto de partidos 

de direita quanto da es-

querda – o PSD temeu que 

fosse perder muito apoio 

na Casa. Após conversas 

com Lira e Motta, o PSD e 

Britto aceitaram se retirar 

da corrida interna ao prin-

cipal posto da Mesa Direto-

ra da Casa.

A “moeda de troca” para 

Britto é que ele foi recon-

duzido para assumir a lide-

rança da bancada do PSD 

na Câmara em 2025. Além 

disso, até fevereiro de 2025, 

o parlamentar vai liderar o 

grupo formado por MDB, 

PSD, Republicanos e Po-

demos, que somam 146 

deputados

Nesta quarta-feira (23), a 

Comissão de Constituição 

e Justiça e de Cidadania 

da Câmara dos Deputa-

dos adiou a votação da 

proposta de emenda à 

Constituição que garante 

a inviolabilidade do direi-

to à vida desde a concep-

ção (PEC 164/12).  Vários 
deputados pediram vista 

da proposta, o que aca-

bou adiando a votação.

A Constituição já garante 

a todos os brasileiros e aos 

estrangeiros residentes 

no país a inviolabilidade 

do direito à vida, mas não 

há definição do momento 
em que esse direito co-

meça a vigorar. 

Conforme informações 

da Agência Câmara, apre-

sentada pelos ex-deputa-

dos Eduardo Cunha (RJ) 

e João Campos (GO) em 

2012, a PEC visa determi-

nar que esse direito vale 

a partir da concepção do 

feto, e não do nascimento 

do bebê. 
Na prática, a proposta 

proíbe o aborto no Bra-

sil nas situações hoje 

autorizadas em lei. Atu-

almente, o aborto é per-

mitido em três casos no 

País: risco de morte para 

a gestante, gravidez re-

sultante de estupro e 

anencefalia fetal (má-for-

mação do cérebro).

Fabio Pozzebom/Agência Brasil

Mário Agra/Câmara dos Deputados

Partido irá apoiar Davi Alcolumbre (União)

Hugo tem Hugo o apoio da maioria das siglas na Casa

Por Gabriela Gallo
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Senado aprova projeto que 
regulamenta mercado de carbono

Por Gabriela Gallo

Após cinco horas de debate, 
o plenário do Senado Federal 
aprovou, nesta quarta-feira (13), 
o Projeto de Lei 182/2024, que 
institui o marco regulatório para 
o mercado de crédito de carbono 
no Brasil, em votação simbólica. 
Como o texto da relatora Leila 
Barros (PDT-DF) passou por 
alterações, o texto retorna à Câ-
mara dos Deputados.

O mercado de carbono per-
mite que empresas e países com-
pensem suas emissões por meio 
da compra de créditos vincula-
dos a iniciativas de preservação 
ambiental. A ideia do marco re-
gulatório é incentivar a redução 
das emissões poluentes e ameni-
zar as mudanças climáticas.

Durante a sessão, a relatora 
defendeu que o projeto será uma 
ferramenta essencial no combate 
às mudanças climáticas, já que 
auxiliará o Brasil a cumprir suas 
metas de emissões de dióxido 
de Carbono perante o Acordo 
de Paris e protegerá os produtos 
nacionais da incidência de even-
tuais taxas sobre as exportações. 
“O objetivo principal [do pro-
jeto] é posicionar o Brasil como 
um exemplo de proteção ao re-
gime climático, em benefício de 
nossa população e das principais 
atividades socioeconômicas”, de-
clarou Leila.

Durante a sessão o senador 
Omar Aziz (PSD-AM) destacou 
que “o meio ambiente tem que 
andar junto com o agronegó-
cio” e vice-versa. “Não podemos 
discutir isso como uma luta de 
classes. Estamos juntos nessa luta, 
buscando o melhor para o nosso 
país”, destacou.

O projeto cria o Sistema 
Brasileiro de Comércio de Emis-

PL que altera 
emendas 
parlamentares 
segue em 
discussão 
na Casa

Jefferson Rudy/Agência Senado

Devido a alterações de Leila Barros, PL 182 volta à Câmara 

CORREIO BASTIDORES

EBC corta salários de 
jornalistas que fizeram greve

PECs deixam claras diferenças 
entre direita e esquerda

Unidos Apoio tímido

Azedou

Intimados

Corda

Defesas

Na casa de ferreiro petis-

ta, o espeto de pau feriu 

o contracheque dos jor-

nalistas da EBC (Empresa 

Brasil de Comunicação) 

que, em outubro, fizeram 
uma greve de 12 dias.

A empresa determinou o 

desconto de, pelo menos, 

sete dias de trabalho. A 

EBC é uma empresa pú-

blica federal, ligada à Casa 

Civil da Presidência da Re-

pública. 

A greve foi em protesto 

contra pontos do Plano de 

Cargos e Remunerações 

— os jornalistas alegavam 

distorções na proposta e 

conseguiram isonomia 

salarial para cargos de ní-

vel superior.

O corte salarial havia sido 

autorizado pela Justiça, 
mas os prejudicados pro-

metem recorrer.

A divisão entre direita 

e esquerda na Câmara 

fica evidente nas listas 
de apoiadores de duas 

propostas de emendas 

à Constituição que têm 

gerado muito barulho 

nos últimos dias: a que 

aumenta a isenção tribu-

tária de igrejas e templos 

e a que a acaba com a 

jornada de seis dias traba-

lhados por um de folga.

No caso da PEC das igre-

jas, a proposta apresen-

tada por Marcelo Crivella 

(Republicanos-RJ) tem 
apoio massivo de partidos 

conservadores e dos que 

integram o Centrão. 

Foi assinada pelos 93 de-

putados do PL, por 53 do 

União Brasil, 41 do Repu-

blicanos, 37 do PP, 31 do 

PSD e 30 do MDB. Foi res-

paldada por apenas seis 

do PT, sete do PSB, oito 

do PDT, dois do PCdoB — 

nenhum dos 13 do Psol a 

apoiou. 

A situação é oposta em 

relação à PEC do 6x1. Con-

ta com respaldo de todos 

os deputados do Psol, PT 

(68) e PCdoB (7). O PDT e 

o PSB entraram, cada um, 

com 13 assinaturas (têm, 

respectivamente, 18 e 14 

membros). Apenas um do 

PL, Fernando Rodolfo (PE) 

a apoia.

O União entrou com 20 

assinaturas; o PP com dez; 
o Republicanos, com sete. 

Na bancada do PSD fo-

ram 15 assinaturas; na do 

MDB,  13. O número deve 

aumentar na medida em 

que a PEC ganha apoio. O 

senador Cleitinho (Repu-

blicanos-MG) já levantou 

a bandeira contra a 6x1.

Não bateu bem na Câma-

ra a decisão do ministro 

Flávio Dino, do Supremo 

Tribunal Federal, de de-

terminar que o Congresso 

Nacional dê explicações 

para supostas irregula-

ridades cometidas na 

aplicação de recursos de 

emendas parlamentares 

ao Orçamento da União.

O juiz Antonio Maria Pa-

tiño Zorz mandou inti-
mar o governador de São 

Paulo, Tarcísio de Freitas 

(Republicanos), o prefeito 

reeleito da capital, Ricar-

do Nunes (MDB) e o vice-

-prefeito eleito, Ricardo de 

Mello Araújo. Todos são al-

vos de ação de Guilherme 

Boulos (Psol).

Ficou a suspeita de que 

Dino estica a corda no 

momento em que o Con-

gresso tenta encontrar 

uma saída para dar mais 

transparência ao meca-

nismo — uma exigência 

do próprio ministro. A 

Controladoria-Geral da 

União viu problemas que 

chegam a R$ 482 milhões.

O psolista alega que Tar-

císio cometeu abuso de 

poder político no dia do 

segundo turno da eleição. 

Em entrevista coletiva, o 

governador citou suposta 

ordem do PCC para que 

Boulos fosse votado. O 

juiz determinou que os in-

timados apresentem suas 

defesas.

Reprodução/Redes sociais

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Greve foi em outubro e durou 12 dias

Erika Hilton apresentou proposta para reduzir escala

POR FERNANDO MOLICA

sões de Gases de Efeito Estufa 
(SBCE) e divide o mercado de 
crédito de carbono brasileiro 
em dois setores: o regulado e o 
voluntário. O primeiro envolve 
iniciativas do poder público. Já o 
segundo se refere à iniciativa pri-
vada, mais flexível.

Para o chamado setor regu-
lado, o texto prevê a criação de 
um órgão gestor responsável por 
criar normas e aplicar sanções a 
infrações cometidas pelas enti-
dades que se sujeitarão a ele. Será 
o caso das próprias iniciativas 
governamentais ou de organiza-
ções que emitam mais de 10 mil 
toneladas de dióxido de carbono 
equivalente (CO2e) por ano.

o texto determina que as or-
ganizações sujeitas à regulação 
deverão fornecer um plano de 
monitoramento e relatórios de 
suas atividades ao órgão gestor. 
As empresas que não cumprirem 
com as novas regras estarão su-
jeitas a pagar multas com valores 
equivalentes ao custo das “obri-
gações” que não foram cumpri-
das – mas com um teto de 3% do 
faturamento bruto.

Emendas

Logo após a Casa aprovar 
a regulamenta do mercado de 
carbono, o plenário começou a 
discutir o Projeto de Lei Com-
plementar (PLP) 175/2024, 

que altera as regras das emendas 
parlamentares. Devido à comple-
xidade do texto e falta de decoro 
parlamentar, a discussão teve de 
ser adiada para o dia seguinte 
para que os parlamentares, em 
especial os senadores de base e 
oposição governista chegarem a 
um consenso.

O PLP 175 teve uma apro-
vação relâmpago na Câmara dos 
Deputados, já que no mesmo dia 
ele foi aprovado em regime de 
urgência e aprovado. O projeto 
altera as regras de transferência 
das emendas parlamentares, es-
pecialmente as chamadas emen-
das pix (emendas de transferên-
cia especial) para trazer maior 
transparência de rastreabilidade 
ao repasse.

Os parlamentares tem pressa 
para aprovar essas novas medi-
das, visto que a votação da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para 2025 está travada 
na Comissão Mista de Orçamen-
to (CMO) até que a situação se 
regularize.

A matéria, de relatoria do 
deputado federal Elmar Nasci-
mento (União Brasil-BA), esta-
belece regras de transparência 
e execução de despesas sugeri-
das por senadores e deputados 
na Lei Orçamentária Anual 
(LOA). No Senado, o relator da 
medida é o senador Angelo Co-

ronel (PSD-BA), que elaborou 
um projeto semelhante, o PLP 
172/2024, mas que não chegou 
a ser pautado. Em seu relatório, 
Coronel retomou no seu pare-
cer a possibilidade do governo 
federal fazer o bloqueio do re-
passe dos recursos para cumprir 
o arcabouço fiscal.

Critérios

Durante a sessão, o senador 
Eduardo Girão (Novo-CE) se 
manifestou contrário à proposta, 
alegando que, da forma que está 
elaborado, o PLP 175 ainda não 
está pronto para resolver o im-
passe entre poderes Legislativo 
e Judiciários. Como argumento, 
ele citou a nota técnica da Con-
sultoria de Orçamentos do Sena-
do, divulgada nesta quarta-feira, 
a qual alega que o projeto não 
cumpre com “praticamente ne-
nhuma das exigências colocadas” 
pelo Supremo Tribunal Federal 
(STF).

“De 14 critérios e parâmetros 
identificados, apenas três deles 
são atendidos substancialmen-
te pelos dispositivos do projeto. 
[…] Em que pesem os protes-
tos retóricos de diversos artigos 
do projeto, ficam desatendidas 
as duas lacunas fundamentais 
apontadas nas decisões judiciais: 
a rastreabilidade na origem das 
emendas coletivas (e respectivas 
indicações) e na execução das 
transferências especiais [as emen-
das Pix]”, declara a nota.

Um dos tópicos propostos 
com a mudança do PLP 175 é 
que os recursos das emendas pix 
terão prioridade para obras ina-
cabadas e entes em situação de 
calamidade ou de emergência 
reconhecida pelo Poder Execu-
tivo federal – por exemplo, as 
enchentes no Rio Grande do Sul 
(RS). Todavia, segundo a nota, o 
projeto não assegura, de fato, essa 
prioridade.

“Se não há nenhuma medida 
concreta para que essa intenção 
se converta em realidade, não há 
qualquer modificação factual na 
atual realidade e, portanto, esse 
dispositivo do acordo permanece 
letra morta”, reitera.

Supremo julga ação sobre 
letalidade policial no Rio
STF busca um plano para reduzir mortes em operações nas favelas

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) começa a julgar a 
Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental 635, 
batizada de ADPF das Favelas. 
O processo trata da letalidade 
policial no Rio de Janeiro e bus-
ca a adoção de um plano para 
reduzir os casos em operações 
policiais no estado.

No primeiro dia de julga-
mento, nesta quarta-feira (13), 
o plenário da Corte ouviu às 
sustentações orais das partes 
envolvidas no processo. A data 
da votação ainda será definida.

O governador do Rio de Ja-
neiro Cláudio Castro (PL) não 
subiu à tribuna, mas acompa-
nhou a sessão. Além dele, a fa-
mília da vereadora assassinada 
Marielle Franco também estava 
presente.

“Embora o resultado ainda 
esteja indefinido, seguiremos 
firmes na defesa dos interesses 
da população, com a esperança 
de que a Suprema Corte tenha 
a sensibilidade de indeferir a 
medida, permitindo que nos-
sas forças de segurança atuem 
de forma mais eficaz contra o 
crime organizado”, manifestou 
Castro, por meio de suas redes 
sociais.

Diversos representantes de 

entidades envolvidas no tema 
subiram na tribuna defendendo 
seus argumentos sobre a ques-
tão. Dentre eles, manifesta-
ram-se procuradores de justiça 
do estado e, do outro lado, en-
tidades que defendem direitos 
humanos e atuam em prol dos 
direitos da população negra e 
movimentos sociais contários 
às atuações policiais, especial-
mente nas favelas.

“O que se decidir dessa 
ADPF reverberá para todas as 
unidades da federação”, decla-

rou a defensora pública do esta-
do do Rio de Janeiro, Lúcia He-
lena Silva Barros de Oliveira.

Resultados

A ação, que foi protocolada 
em 2019 pelo Partido Socia-
lista Brasileiro (PSB), a Corte 
fez diversas determinações em 
decisões liminares para reduzir 
a letalidade durante operações 
realizadas pela Polícia Militar 
do Rio contra o crime organiza-
do nas comunidades da capital 
fluminense. Também foi deter-

minado que o governo estadual 
elaborasse um plano para redu-
zir a letalidade policial.

Com a ADPF, a Corte obri-
gou o uso de câmeras corporais 
nas fardas dos policiais e nas 
viaturas, além da determinação 
de aviso antecipado das opera-
ções para autoridades das áreas 
de saúde e educação, a fim de 
proteger escolas e unidades de 
saúde de tiroteios entre poli-
ciais e criminosos.

Com informações da 
Agência Brasil

Divulgação

Suprema Corte ouviu representantes de ambos os lados para julgar ação
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Caixa apura lucro recorrente 
de R$ 3,2 bilhões no 3T24

Por ‘problemas operacionais’, 
BC cancela leilão de dólares

CORREIO ECONÔMICO

Uso de reservas Dólar ‘agradece’

Lucro de R$ 9,5 bi

ROE de 9,85%

Pessoa Jurídica

Avanço de 15,7% 

Sinal de vitalidade finan-

ceira, a Caixa Econômica 

Federal (CXSE3) obteve lu-

cro recorrente de R$ 3,263 

bi no terceiro trimestre do 

ano (3T24), uma alta anual 

de 0,7%, conforme balan-

ço divulgado pelo banco, 

na última terça-feira (12).

Já a carteira de crédito 

da Caixa avançou 10,8%, 

em igual comparativo 

anual, para R$ 1,209 tri-

lhão, enquanto a carteira 

de crédito imobiliário, a 

mais representativa para 

o resultado geral, cresceu 

14,7% no período, para R$ 

812,152 bilhões. 

Devido aos ganhos com 

operações que rendem 

juros, a margem bruta 

da instituição atingiu R$ 

14,497 bilhões, mas cor-

respondeu a uma baixa 

anual de 0,2%. 

Devido a ‘problemas ope-

racionais’, o Banco Cen-

tral (BC) decidiu cancelar, 

nessa quarta-feira (13), 

leilões de linha – venda 

de dólares, com compro-

misso de recompra – que 

ocorreriam de 10h30 às 

10h35, mediante a oferta 

de US$ 4 bilhões. 

Na verdade, a iniciativa 

tem por finalidade conter 
a disparada do dólar, so-

bretudo na reta final do 
ano. 

Alegando ‘problema na 

mensageria’, o BC adian-

tou que ‘será publicado 

novo comunicado para os 

leilões, quando a questão 

for solucionada. 

Pelo comunicado ante-

rior, seriam oferecidos, 

no leilão de linha A, US$ 

2 bilhões, com data de re-

compra pelo BC no dia 2 

de abril de 2025, e no de li-

nha B, igual oferta de US$ 

2 bilhões, para recompra 

em 2 de julho de 2025.

A última intervenção no 

mercado de câmbio ocor-

reu em agosto, com a 

‘queima’ de US$ 1,5 bilhão 

de reservas internacio-

nais, mas sem promessa 

de recompra posterior. Já 

em janeiro de 2023, foram 

vendidos US$ 2 bi, recom-

prados em maio e em ju-

nho do mesmo ano.

Logo após o cancelamen-

to do leilão de dólares 

pelo BC – para suprir a fal-

ta da unidade monetária 

ianque – nessa quarta-fei-

ra (13), o dólar comercial 

experimentava alta de 

0,22%, vendido a R$ 5,783, 

ao passo que o dólar turis-

mo exibia valorização de 

0,08% para R$ 5,996. 

O também público Banco 

do Brasil (BBAS3) encer-

rou o terceiro trimestre 

deste ano (3T24) com lu-

cro líquido ajustado de R$ 

9,515 bilhões, um aumen-

to de 8,3% em relação ao 

mesmo período de 2023. 

Em relação ao segundo 

trimestre (2T24), o resulta-

do do banco cresceu 0,1%.

Pelo critério contábil, a 

Caixa teve ROE de 9,85%, 

correspondente à uma 

alta anual de 1,84 ponto 

percentual, o que atesta o 

avanço do lucro do banco 

público em 12 meses. Os 

ativos da Caixa, por seu 

turno, fecharam o 3º tri-

mestre em R$ 1,196 trilhão, 

alta anual de 13,9%. 

A carteira do BB cresceu 

13,0% em um ano, para R$ 

1,205 trilhão. O número foi 

puxado pelos segmentos 

de pessoa jurídica e agro-

negócio, que tiveram alta 

de 13,5% e 13,7% em 12 me-

ses, respectivamente. Cer-

ca de um terço da carteira 

da instituição é destinada 

ao agronegócio.

A carteira de títulos e va-

lores mobiliários e de de-

rivativos da Caixa Econô-

mica, atingiu R$ 289,687 

bilhões, avanço de 15,7% 

em um ano. Estes núme-

ros não incluem fundos 

administrados pelo ban-

co, como o FGTS, que so-

mam R$ 3,482 trilhões, 

alta de 11,3% em um ano.

 Sindicato dos Bancários do Maranhão

Agência de notícias da indústria

Lucro recorrente no 3T24 representa alta anual de 0,7% 

BC alegou ‘problema operacional’ para cancelar leilão

Banco Master recebe grau de 
investimento da agência Fitch
Governança e transparência elevaram nota de BBB(bra) para A-(bra)

Por marcello Sigwalt

A adoção de uma série de 
medidas de governança e trans-
parência, nos últimos dois 
anos, valeu ao Banco Master 
o reconhecimento do grau de 
investimento – a nota de longo 
prazo foi elevada, em outubro, 
de BBB (bra) para A-(bra) – 
pela agência de classificação de 
risco Fitch, ao colocar o banco 
em ‘patamar equivalente’ ao de 
grandes instituições financeiras 
brasileiras. O efeito imediato 
de tal distinção é a conquista de 
um perfil mais ‘atraente’ para 
receber recursos de grandes 
fundos estrangeiros. 

A avaliação positiva da 
Fitch foi motivada por inves-
timentos realizados pelo Mas-
ter, sobretudo, em estruturas 
de compliance e gestão de 
riscos, a exemplo a criação do 
conselho consultivo, formado 
por um elenco de ‘notáveis’ do 
mercado financeiro, com des-
taque para os ex-presidentes 
do Banco Central Henrique 
Meirelles e Gustavo Loyolla 
e o ex-diretor do BC Geraldo 
Magella.

Outra medida relevante foi 
a criação, neste ano, do Comitê 
de Auditoria, sob coordenação 
do CEO da Global Atlantic 
Partners LLC – empresa com 
sede em Boston (EUA) – Erich 
Schumann, também é profes-
sor-adjunto da Brandeis Uni-
versity, que atua no campo de 

governança e ética. Alemão, 
Schumann trabalhou no Banco 
de Boston, ao lado de Henrique 
Meirelles, na década de 1990, 
no Brasil e em Nova York. 

Ao abordar a composição 
do mercado financeiro nacio-
nal, Schumann avalia que “o 
sistema financeiro brasileiro 

tem seus desafios, com um 
alto nível de concentração 
de mercado nas mãos de 4 ou 
5 instituições”, e que “isso é 
complicado porque os bancos 
que têm poder não querem 
abrir mão dele. Mas o que gos-
to no Brasil é que existe muita 
criatividade”.

a preencher

Geraldo Magella, Erich Schumann e Luiz Antônio Bull: artífices da conquista do Master  

Por marcello Sigwalt

Só depois do G20. Como já 
era esperado por grande parte 
do mercado, o governo federal 
deixou para depois do encon-
tro internacional – que reúne, 
nos próximos dias 18 e 19 de 
novembro no Rio, as 20 maio-
res economias mundiais – o 
anúncio do ‘decantado’ cortes 
de gastos nas contas da União.

A estratégia aqui é ‘ganhar 
tempo’ – à custa do avanço 
da inflação e da disparada do 
dólar – para que se analise, 
em detalhe, os cortes a serem 
efetuados, além de permitir o 
avanço das negociações, entre 
ministros e parlamentares, 
uma vez que o pacote fiscal 
ainda terá que passar pelo 
crivo do Congresso Nacional 
para se tornar realidade.

Justificativas à parte, o fato 
é que a protelação da medida, 
por quase três semanas, tem 
aumentado a pressão do merca-

do sobre o Palácio do Planalto, 
pela necessidade efetiva que 
contenha a escalada dos gastos 
federais. 

Em que pese o efeito ‘efê-
mero’ das negociações, pelo 
cancelamento da viagem à Eu-
ropa do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, a pressão 

prossegue e forte. Como saldo 
das reuniões – do ministro com 
o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, e do 
mandatário com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
– ficou acerta que o Executivo 
deve enviar ao Legislativo uma 
Proposta de Emenda à Cons-

tituição (PEC), para tramita-
ção, em regime de urgência, no 
Congresso Nacional.

Alegando ‘pouco tempo 
hábil’ nessa semana para o 
anúncio dos cortes, Haddad as-
segurou que estes serão ‘expres-
sivos’: “Mais do que o número, 
que é expressivo, mais do que 
o número, que na opinião da 
Fazenda reforça o nosso com-
promisso de manter as regras 
fiscais estabelecidas desde o 
ano passado, mais do que isso 
é o conceito que nós utilizamos 
para fazer prevalecer essa ideia 
de que as rubricas devem todas 
elas, na medida do possível, ir 
sendo incorporadas a essa visão 
geral do arcabouço para que ele 
seja sustentável no tempo”.

Aprovado em 2023, o ar-
cabouço fiscal permite que os 
gastos primários do governo fe-
deral cresçam no máximo 2,5% 
acima da inflação por ano, res-
peitando um ritmo de até 70% 
da alta das receitas.

Governo adia, de novo, cortes de gastos 
Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Corte adiado pelo Planalto não tem previsão de anúncio

Serviços atingem maior nível da história

‘Governança é considerar todos os atores’

Nível mais elevado da série 
histórica, o setor de serviços 
apresentou crescimento de 1% 
em setembro, ante o mês ante-
rior, e de 4%, no comparativo 
anual. Entre os fatores para tal 
performance excepcional, a rea-
lização do festival Rock in Rio, 
como admite o gerente da pes-
quisa do IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística), 
Rodrigo Lobo:

“O evento Rock in Rio está 
entre os principais estímulos 

para a alta de 1% de serviços 
em setembro. Teve um peso re-
levante no índice global desse 
mês”, explicou Rodrigo Lobo, 
gerente da pesquisa no IBGE. 
“Shows e eventos musicais 
sempre têm efeito de transbor-
damento para outros setores, 
como transporte aéreo, hospe-
dagem e até para bares e restau-
rantes”, completou.

Reforçando a contribuição 
do setor, o índice de atividades 
turísticas avançou 0,5% em se-

tembro, no comparativo men-
sal, se situando 8,1% acima do 
patamar de fevereiro de 2020 e 
apenas 0,2% abaixo do ponto 
mais alto da série, de fevereiro 
de 2014.

Também por conta do 
Rock in Rio, o Rio de janeiro 
liderou os ganhos dos serviços, 
entre os estados, com alta de 
2,6%, bem superior à elevação 
de 1%, registrado pelo vizinho 
São Paulo.

Por setores, o de serviços 

profissionais, administrativos 
e complementares (1,4%) foi a 
maior influência positiva sobre 
o índice no mês. Outras altas 
ocorreram em informação e co-
municação (1,0%); transportes 
(0,7%) e serviços prestados às 
famílias (0,4%). O único recuo 
do mês foi em outros serviços 
(-0,3%). Lobo, avaliou que, 
“em setembro, tivemos vários 
setores apresentaram grande 
impulso no volume de servi-
ços”. (M.S.)

Para o CEO da Global 
Atlantic Partners LLC, o con-
ceito de governança que vem 
sendo fortalecido no Master 
deve considerar o interesse de 
‘todos os atores do mercado’, 
os ‘stakeholders do setor’, o que 
inclui colaboradores e clientes. 
“Isso significa entender pro-
fundamente a estratégia da em-
presa, os riscos relacionados à 
atividade e como mitigar esses 
riscos, ao mesmo tempo em que 
definimos quanto de risco dese-

jamos correr, e estabelecemos o 
chamado RAS – o “risk apetite 
statement”, o documento que 
define esses parâmetros e como 
alcançá-los”, esclarece.

No âmbito da governança, 
o diretor-estatutário do Mas-
ter, Luiz Antônio Bull, lembra 
que “desde o início, tivemos 
em mente que as diretrizes de 
governança eram essenciais”, 
acrescentando que “partimos 
do pressuposto de que todo 
processo decisório é colegiado, 

baseado em regras que respei-
tam atos regulatórios e discipli-
nas internas criadas tendo em 
mente a tomada de risco”. 

Antes de integrar o time de 
executivos da instituição, Bull 
foi diretor do Grupo Safra no 
Brasil e nos Estados Unidos e 
CEO do Banco Safra em Nova 
York, onde morou por mais de 
uma década, até 2013.

Ao ser elevado, de S4 para 
S3, no ano passado, na escala do 
Banco Central (BC), o Master 

empreendeu uma série de mu-
danças, de maneira a atender às 
novas demandas regulatórias, 
como comenta o conselheiro 
do Banco Master, Geraldo Ma-
gella: “Garantir que a visão do 
regulador esteja contemplada 
nos processos de governança 
também é essencial, pois viabi-
liza os negócios e permite que 
as decisões sejam tomadas de 
forma colegiada, com a máxima 
segurança regulatória e “trans-
parência ativa”. (M.S.)
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INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Elenco

Recorde SAF à vista

Cirurgia

CALENDÁRIO

A duração do Cam-

peonato Brasileiro 

de 2025 terá 10 me-

ses, com início em 29 

de março e término 

em 21 de dezembro. 

Essa é uma das prin-

cipais novidades do 

calendário de 2025 

do futebol nacional 

anunciado pela CBF. 

A modificação, segundo 
Ednaldo Rodrigues, presidente da entidade, foi neces-

sária para evitar conflito do Brasileirão com o Mundial 
de Clubes no ano que vem, que terá Flamengo, Flumi-

nense, Palmeiras e Atlético-MG ou Botafogo. O Mundial 
ocorrerá entre 15 de junho e 13 de julho.Outra alteração é 
a data de início dos campeonatos estaduais: começarão 

em 12 de janeiro e terminarão em 26 de março. 

“Conseguimos com muito diálogo fazer um calen-

dário melhor para clubes, federações, atletas, dirigentes 

e fãs do futebol brasileiro. Dialogamos exaustivamen-

te com as Federações e a Comissão Nacional de Clu-

bes e contamos com o apoio dessas instituições para 

avançarmos. O Brasileiro vai durar dez meses, acrescen-

tamos a paralisação do campeonato durante o Super-

mundial da FIFA, pontuou Ednaldo Rodrigues.

Visando a temporada 

2025, a diretoria do Vas-

co está investindo seus 

esforços para renovar os 

contratos com o artilheiro 

Pablo Vegetti e o goleiro 

Léo Jardim, referências 

desse elenco atual.

O Botafogo chegou à mar-
ca de 78 mil sócios, a maior 

de sua história. Foi um 

crescimento de aproxima-

damente 24% em relação 

ao ano de 2023. O clube 
também bateu recorde na 

venda de camisas.

Após fazer graça com as 

SAFs de Botafogo e Vasco 

no passado, a diretoria do 

Fluminense já debateu e 

vem aguardando receber 

propostas para vender a 

SAF do clube, que passa 

por crise financeira.

Fim da linha para o meia 

De Arrascaeta em 2024. O 
uruguaio do Flamengo vai 

passar por uma cirurgia 

no joelho para reduzir as 

dores que vem sentindo. 

Com isso, ele só retornará 

aos gramados em 2025.

Rafael Ribeiro/ CBF

Brasileirão 2025 terá dez meses

CORREIO NO MUNDO

Último encontro

Inelegível Retaliação

Sucessão

NETANYAHU

A Justiça de Israel 

rejeitou nova solici-

tação do primeiro-

-ministro, Binyamin 

Netanyahu, para 

adiar seu depoi-

mento no julga-

mento por corrup-

ção. Com isso, o líder 

deve comparecer a 

uma corte no próxi-

mo dia 2, enquanto seu 

Exército segue travando guerras na Faixa de Gaza e no 
Líbano. A expectativa é de que o depoimento divida ain-

da mais a sociedade israelense. Os apoiadores de Bibi, 
como o dirigente é conhecido, dizem que ele é alvo de 

perseguição judicial por parte de seus oponentes, que 

falharam ao tentar demovê-lo do poder nas urnas. Já 

seus detratores o acusam de prolongar o conflito contra 
o Hamas para se proteger contra uma eventual ordem 

de prisão ao permanecer no poder.

Ele é acusado de suborno, fraude e abuso de con-

fiança em três processos independentes que tramitam 
no Tribunal Distrital de Jerusalém desde 2020. Em to-

dos eles, ele é suspeito de ter auxiliado magnatas em 

troca de favores e de cobertura de imprensa simpática 

a ele. O premiê nega. Por Clara Balbi (Folhapress).

Antes do G20, o presiden-

te dos EUA, Joe Biden, e o 

líder da China, Xi Jinping, 

vão se encontrar na cúpu-

la da Apec (Cooperação 

Econômica Ásia-Pacífico), 
no Peru. Será a última vez 

como presidente dos EUA 

que Biden verá Xi Jinping.

Por conta de acusações 

de corrupção em obras 

públicas, a ex-presiden-

te da Argentina, Cristi-

na Kirchner, foi julgada 

pelo tribunal e teve sua 

inabilitação perpétua 

mantida, além dos seis 

anos de prisão.

O Ministério dos Negócios 
Estrangeiros da Rússia 

afirmou que a possível au-

torização do Ocidente à 
Ucrânia para atacar alvos 

em território russo com 

mísseis de longo alcance 

terá uma resposta “ime-

diata e destrutiva”.

Falando em Joe Biden, 

o atual presidente dos 

EUA, teve um breve en-

contro com seu sucessor, 

Donald Trump, na Casa 

Branca. Na conversa, ele 

pediu que Trump apoie a 

Ucrânia na guerra contra 

a Rússia.

Reuters/Folhapress

Netanyahu negou as acusações

Trump terá controle total 

Educação é a chave contra bets

Republicanos darão a Trump controle total do Congresso dos EUA

Secretário do futebol, Athirson comentou sobre as apostas esportivas

por Victor Lacombe e Guilherme 

Botacini (Folhapress)

Oito dias após a eleição, o 
Partido Republicano conquis-
tou a maioria das cadeiras na 
Câmara dos Representantes 
dos Estados Unidos, projetou 
na quarta (13) a rede de TV 
CNN. Os republicanos estão 
com 218 assentos, um a mais 
que o necessário para maioria 
simples na Casa, que tem 435 
deputados. Os democratas 
aparecem com 208 assentos, e 
ainda há 9 em disputa.

A manutenção do controle 
da Câmara - somada à reto-
mada republicana do Senado, 
que estava sob domínio demo-
crata, e ao domínio conserva-
dor na Suprema Corte - sela 
a vitoriosa campanha de Do-
nald Trump e dá ao presidente 
eleito a chance de colocar em 
prática promessas de campa-
nha sem grandes obstruções.

Trump, cuja influência no 
Partido Republicano é hoje 

dominante, terá controle to-
tal do Legislativo americano 
por pelo menos dois anos 
após tomar posse em janeiro 
de 2025 - o próximo pleito 
na Câmara está previsto para 
o fim de 2026, nas chamadas 
eleições de meio de mandato.

Maiorias governistas nas 
duas Casas do Congresso 

não são incomuns nos EUA. 
Joe Biden teve esse contro-
le na primeira metade de seu 
mandato, assim como Barack 
Obama no começo de seu pri-
meiro governo e George W. 
Bush ao longo de quase toda 
sua estada na Casa Branca; o 
próprio Trump, quando assu-
miu em 2017, também contou 

com maioria no Congresso 
por dois anos, até perdê-la nas 
eleições legislativas de 2018.

O forte comparecimento 
em favor dos republicanos em 
todo o país ajudou a legenda 
a manter o controle da Câma-
ra. Na madrugada do dia 6, o 
partido já havia conquistado 
maioria no Senado, graças a 
triunfos cruciais nos estados 
de Ohio e Virgínia Ocidental.

A presença de Trump na 
Casa Branca, ademais, signi-
fica que seu controle sobre 
os parlamentares será ain-
da mais eficaz. Nos últimos 
quatro anos, fora do poder, 
ele contou apenas com um 
pequeno núcleo duro de con-
gressistas para pressionar o 
partido a seguir apoiando o 
ex-presidente.

Agora, com domínio am-
plo da legenda, o republicano 
não precisará agir às escon-
didas ou medir forças com 
outros centros de poder no 
partido.

por Eder traskini (Folhapress)

O ex-lateral Athirson Ma-
zolli, secretário do futebol e 
de defesa dos direitos do tor-
cedor, afirmou que o Governo 
está fechando parcerias com os 
clubes brasileiros para educar 
e conscientizar atletas desde as 
primeiras categorias de base so-
bre o tema apostas esportivas. 
A reportagem conversou com 
o secretário durante o evento 
Sports Integrity Forum 2024, 
que foi realizado na última se-
gunda (11) no Morumbis. O 
evento discutiu a ética, inte-
gridade e boa governança no 
futebol.

“Não queremos ser o con-
trolador, queremos ser os edu-
cadores. Conscientizar para 
que as crianças entendam que 
futuramente aquilo ali pode ser 
um grande problema para elas. 

Estamos engatinhando para 
fazer essa parceria. Educar é o 
caminho mais importante para 
o nosso futuro”, disse.

“Alguns clubes ainda têm 
sua resistência. Tem clubes que 

já tem integridade, mas não 
tem parceria com o Governo 
Federal. Já conversamos com 
alguns clubes, São Paulo, Bota-
fogo, Atlético-MG, Federação 
Paulista, Federação Carioca, 

mas é passo a passo até cons-
truir e deixar um grande lega-
do e atingir nossa juventude, 
que é nosso futuro. Lá em cima 
é o trabalho dos profissionais, 
do clube fazer porque tem jo-
gadores que não tiveram aces-
so a essas informações todas 
ou não sabe a regra do jogo. 
É importante a gente educar”, 
afirmou.

“Vai sair a nova portaria 
de integridade e é importante 
levar isso para os clubes, ins-
titutos e escolas para que as 
crianças entendam o seu papel 
e o grande problema que vem 
acontecendo. Uma atitude que 
é simples pode ter um grande 
problema lá na frente. Sabe-
mos da importância de não só 
fiscalizar, mas conscientizar e 
orientar. Essa secretaria já está 
fazendo um belo trabalho”. 
concluiu.

U.S. House of Representatives

Freepik

Partido de Donald Trump conquista maioria na Câmara 

Para Athirson, educação é a chave contra bets esportivas

trump insinua um 
terceiro mandato

Constituição dos EUA é 
diferente da brasileira

Pouco antes de voltar à 
Casa Branca para começar o 
processo de transição à Presi-
dência dos Estados Unidos, o 
republicano Donald Trump 
sugeriu nesta quarta-feira (13) 
que pode tentar a candidatura 
para um terceiro mandato, algo 
que é proibido pela Constitui-
ção americana.

“Suspeito que não vou con-
correr novamente a menos que 
você diga: ‘Ele é tão bom que 
precisamos descobrir outra so-
lução’”, disse Trump a correli-

gionários no Congresso, onde 
foi aplaudido por apoiadores.

Trump acompanhou a vo-
tação do novo líder republica-
no no Senado. John Thune, de 
Dakota do Sul, foi o escolhido 
para substituir Mitch McCon-
nell no posto - os parlamentares 
escolheram um político mais 
tradicional e rejeitaram outro 
que se mostrava mais próximo 
do presidente eleito e alinha-
do ao movimento Maga (sigla 
em inglês para “faça a América 
grandiosa novamente”.

De acordo com a Consti-
tuição americana, Trump não 
poderá concorrer no pleito de 
2028. Diferentemente do siste-
ma brasileiro, em que um presi-
dente pode ser eleito para mais 
de dois mandatos, nos EUA o 
limite é de duas gestões, sejam 
elas consecutivas ou não. A lei 
foi promulgada em 1951, de-
pois de o democrata Franklin 
D. Roosevelt ficar no cargo du-
rante quatro mandatos conse-
cutivos, de 1933 a 1945.

Não foi a primeira vez que 

Trump flertou com um tercei-
ro mandato. Em maio, o repu-
blicano mencionou Roosevelt 
ao insinuar a apoiadores que 
tentará nova candidatura. “Ele 
[Roosevelt] teve quatro man-
datos. Eu não sei, seremos con-
siderados [uma Presidência] de 
três ou de dois mandatos?”, dis-
se em evento de campanha em 
Dallas. Em resposta, a multidão 
gritou “três vezes”.

Por essas medidas, críticos 
dizem que Trump representa 
uma ameaça à democracia.

A novidade na escalação da 
Seleção Brasileira para o duelo 
contra a Venezuela pelas Elimi-
natórias nesta quinta (14) será 
a presença do atacante Vinicius 
Júnior no lugar de Rodrygo, 
cortado por lesão muscular. Na 
quarta (13), em Belém (PA), o 
técnico Dorival Júnior adian-
tou os relacionados para o due-
lo contra os venezuelanos, que 
receberão a seleção brasileira 
no Monumental de Maturín, às 
18h. O treinador revelou que 
levará a campo o time que go-
leou o Peru (4 a 0) no fim do 
mês passado.

“Está mantida a equipe que 

iniciou a partida anterior com 
a entrada de Vini Jr no lugar 
de Rodrygo. Já tinha a ideia 
da repetição. Não tive dúvidas 
em momento algum. Eu conto 
com todos eles, são jogadores 
de muito bom nível, que me-
recem respeito e terão oportu-
nidades”, disse Dorival Jr em 
entrevista coletiva em Belém 
(PA), antes do embarque com o 
time para a Venezuela.

O Brasil ocupa a quarta 
posição na tabela ao somar 16 
pontos, enquanto a Venezuela 
é a oitava colocada, com 11, a 
dois pontos de entrar na zona 
de classificação.

Vini Jr. será titular nesta quinta (14)
Agência Brasil

Brasil terá Vini Jr no lugar de Rodrygo contra a Venezuela
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Homem tentou invadir o 
Supremo antes da explosão
Pelas redes sociais, suspeito publicou foto no plenário do STF em agosto

por Fernando Molica, Rafael 

lima e Gabriela Gallo

S
uspeito, até o fecha-
mento desta edição, 
de ter sido o autor 
dos atentados no 
início da noite de 

quarta-feira (13) na Praça dos 
Três Poderes, Francisco Wan-
derley Luiz, o Tiú França, ha-
via postado em seu Facebook 
foto em que aparece no plená-
rio do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), no dia 24 de agosto.

Na legenda, escreveu: 
“Deixaram a raposa entrar no 
galinheiro (chiqueiro) ou não 
sabem o tamanho das presas 
ou é burrice mesmo. Provér-
bios 16:18 (A soberba precede 
a queda)”.

O provérbio citado na Bí-
blia é: “Antes da ruína há o 
orgulho; antes do escorregão, 
a arrogância”. 

Candidato derrotado a ve-
reador pelo PL de Rio do Sul 
(SC) em 2002, França repro-
duziu, em seu perfil, diversas 
mensagens que parecem ter 
sido retiradas de sua conta do 
WhatsApp.

Em diversas delas, trata de 
ameaças de explosões, fala em 
bomba em casa dos “comunis-
tas de merda” William Bonner, 
José Sarney, Geraldo Alckmin e 
Fernando Henrique Cardoso. 

Às 21h55 de quarta-feira, o 
Facebook indicava que as men-
sagens haviam sido postadas 
havia duas horas.

Ao usar dois pontos para 
indicar capítulo e versículo, 
Wanderley Luiz indicou ter 
consultado uma edição evan-
gélica da Bíblia. As edições 
católicas usam vírgula para a 
separação.

Explosões
Por volta das 19h30 de 

quarta-feira, duas explosões, 
em um intervalo de 20 segun-
dos, ocorreram na Praça dos 
Três Poderes, coração da po-
lítica, na capital federal. Uma 
delas, em frente ao Supremo 
Tribunal Federal e um corpo 
foi encontrado próximo ao 
local. Além disso, um veículo 

explodiu no estacionamento 
que fica entre o STF e o Ane-
xo IV da Câmara dos Deputa-
dos. No porta-malas do carro, 
com placa de Rio do Sul (SC) 
e de propriedade de Francisco 
Wanderley Luiz, havia fogos 
de artifício e tijolos.

Informações iniciais apon-
tam que o envolvido na ex-
plosão passou primeiro pela 
Câmara dos Deputados e ex-
plodiu próximo ao Supremo, 
pq não conseguiu de fato en-
trar no prédio oficial da Supre-
ma Corte.

Imediatamente após as ex-
plosões, o esquadrão antibom-
bas chegou ao local para a rea-
lização de uma varredura para 
identificação de outras possí-
veis bombas nas proximidades.

Diante da situação, a Polí-
cia Federal (PF) abriu inqué-
rito para apurar as explosões, 
que deverá ser enviado ao mi-
nistro do Supremo Alexandre 
de Moraes. Em 2022, o magis-
trado foi o relator de uma ten-
tativa de explosão no aeropor-
to de Brasília.

Segundo informações, há 
duas linhas de investigações. 
Uma que foi a mesma pessoa 
que deixou o veículo e foi até o 

Supremo, e outra em que uma 
segunda pessoa possa ter en-
volvimento nas explosões.

Três Poderes
No mesmo momento em 

que as bombas explodiram, es-
tavam  ocorrendo sessões nos 
plenários da Câmara dos Depu-
tados e do Senado, que foram 
suspensas após os fatos. A ses-
são do STF já havia terminado, 
e diante do perigo, ministros e 
servidores foram retirados em 
segurança do local.

Por volta das 22h30, o pre-
sidente da Câmara Arthur Lira 
(PP-AL) divulgou uma nota à 
imprensa reiterando que a ex-
plosão “deve ser apurada com 
a urgência necessária para es-
clarecimento de todas as suas 
causas e circunstâncias”.

“Reafirmo, veementemente, 
meu total repúdio a qualquer 
ato de violência”, reiterou Lira.

O presidente da Casa ainda 
suspendeu as atividades parla-
mentares do dia 14 de novem-
bro, por medidas de segurança.

“[Decido] determinar 
que os setores responsáveis 
realizem, com a máxima ur-
gência, uma avaliação com-
pleta dos danos causados e 

implementem medidas para 
restabelecer a segurança e 
a funcionalidade das insta-
lações. [E]  Encaminhar o 
ocorrido para investigação 
detalhada pela Polícia Legis-
lativa, a fim de apurar as cir-
cunstâncias e responsabilida-
des envolvidas nos eventos 
de 13 de novembro de 2024”, 
publicou Lira, em decisão 
oficial da presidência.

Já o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
disse à imprensa que o mo-
mento é de precaução.

O presidente Lula não esta-
va no Palácio do Planalto, local 
bem próximo das explosões e 
que teve a segurança reforçada.

A vice-governadora do 
Distrito Federal, Celina Leão 
(PP), se dirigiu ao local onde 
ocorreu a explosão e conver-
sou brevemente com a im-
prensa local. Segundo a ela, os 
primeiros indícios apontam 
que o homem morto em fren-
te ao STF é o próprio Francis-
co Wanderley Luiz, o que não 
foi confirmado.

Antes da explosão em fren-
te ao STF, o homem tentou 
entrar no prédio. Ele jogou 
um explosivo embaixo da mar-
quise do edifício, mostrou que 
tinha artefatos presos ao corpo 
a um vigilante, deitou-se no 
chão e acionou um segundo 
explosivo na nuca.

Celina destacou que, à me-
dida que a Polícia Militar do 
Distrito Federal (PMDF) for 
divulgando mais informações 
sobre o caso, a imprensa será 
informada.

Familiares
Divulgada pela Agência 

Brasil, familiares de Tiu Fran-
ça confirmaram que o filho 
dele recebeu uma ligação sobre 
um acidente sofrido pelo pai 
em Brasília. A família reco-
nheceu o carro pelas imagens 
da televisão.

Em entrevista à CCN Bra-
sil, o deputado federal Jorge 
Goetten (Republicanos-SC) 
disse que Wanderley Luiz era 
um amigo pessoal do parla-
mentar.

Bruno Peres/Agência Brasil

Policiais isolaram local onde o corpo foi encontrado, em frente ao Supremo Tribunal Federal, na Praça dos Três Poderes, no início da noite de quarta-feira (13)

Divulgação/PMDF

Veículo foi encontrado com explosivos no estacionamento da Câmara

Imagem postada no perfil Tiü França 
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Campos lança site de 
agendamento do CadÚnico

Castro pede que STF indefira 
pedido feito na ADPF 635

CORREIO FLUMINENSE

R$ 4 bilhões na segurança pública

Kickboxing em São Gonçalo

Cadastro na plataforma

A Prefeitura de Campos, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Humano e Social, 
lança nesta quarta-feira (13) 
a Central de Agendamento 
do Cadastro Único, um site 
exclusivo para agendar o 
atendimento de inclusão 
e atualização do CadÚnico. 

Através da plataforma, 
usuários referenciados 
nos 15 Centros de Referên-

cia de Assistência Social 
(CRAS) do município de 
Campos vão poder esco-
lher dia e horário para se-
rem atendidos nos CRAS. 

As vagas serão dispo-
nibilizadas para agenda-
mento nesta sexta-feira, 
a partir das 9h. Para con-
seguir agendar o atendi-
mento, os usuários vão 
precisar se cadastrar na 
plataforma. 

O governador Cláudio Cas-
tro foi ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), nesta quarta-
-feira (13), em Brasília, para 
acompanhar de perto o 
início do julgamento da Ar-
guição de Descumprimen-
to de Preceito Fundamen-
tal (ADPF) 635, que estipula 
regras sobre ações policiais 
no Rio de Janeiro. Cláudio 
Castro destacou a impor-
tância de reforçar a presen-
ça das forças policiais nas 
comunidades, protegendo 

todos os cidadãos. “Acom-
panhei com os secretários 
de Estado das áreas de Se-
gurança o início do julga-
mento da ação, pelo STF. 
Esperamos que a Suprema 
Corte tenha sensibilidade 
para indefir o pedido fei-
to na ADPF. É de extrema 
importância garantir que 
as Forças de Segurança 
atuem de forma a libertar 
as pessoas que vivem em 
comunidades do domínio 
do crime”, declarou Castro. 

Castro reiterou que o gover-
no cumpriu rigorosamente 
as determinações impos-
tas no âmbito da ADPF, 
além de ter aperfeiçoado 
protocolos das Forças de 
Segurança. No entanto, 
pontuou que a limitação 
das operações policiais para 
casos excepcionais invia-
biliza a atuação da polícia 

nas comunidades, o que 
favoreceu a expansão terri-
torial do crime organizado. 
O governador também res-
saltou os investimentos de 
mais de R$ 4 bilhões em se-
gurança durante a sua ges-
tão, que permitiram a mo-
dernização das polícias e a 
implementação de mais de 
13 mil câmeras corporais.

Faltam poucos dias para 
o fechamento das inscri-
ções para o 13° Campeo-
nato Estadual de Kickbo-
xing, que acontecerá no 
dia 24 de novembro, no 
Ginásio Henrique Lage, 
em São Gonçalo. Orga-
nizado pela Federação 
Interestadual de Kickbo-
xing e Artes Marciais (FI-

KAM), o evento promete 
atrair mais de 250 atletas 
de todo o Estado para 
disputas nas modalida-
des kick light, semi con-
tact, musical forms, ka-
rate bushido ryu e arnis 
kali. O campeonato será 
válido como classificató-
rio para o 11° Campeona-
to Brasileiro de 2025.

Para conseguir agendar o 
atendimento, os usuários 
vão precisar se cadastrar 
na plataforma. Ao acessar 
www.socialcampos.com.
br pela primeira vez, será 
preciso clicar em “criar mi-
nha conta”. O usuário terá 
que informar: nome com-
pleto, CPF, data de nasci-
mento, número de celu-

lar, endereço e selecionar 
bairro, para que o CRAS de 
referência entre de forma 
automática. Feito o cadas-
tro, o usuário vai precisar 
apenas do CPF e da data 
de nascimento para aces-
sar a plataforma. Um dos 
objetivos do site é acabar 
com as filas nos CRAS e a 
venda de vagas.

César Ferreira/Prefeitura de Campos

Divulgação/Gov.Rj 

Plataforma vai abrir vagas nesta sexta-feira (15)

Governador acompanhou início do julgamento da ação

Estado apresenta 
programas sustentáveis 
no G20 Social

O Conexão 2030, espaço 
do Governo do Estado no G20 
Social voltado para a agenda 
ambiental, vai ampliar o deba-
te da sociedade, movimentos 
sociais e representantes não-
-governamentais para estra-
tégias de implementação dos 
Objetivos do Desenvolvimen-
to Sustentável. A partir desta 
quinta-feira (14) e durante os 
três dias de evento, o Armazém 
1b do Boulevard Olímpico, na 
Zona Portuária, será palco de 
anúncios e debates, além de 
apresentações de cases de su-
cesso apoiados pelo Governo 
do Estado.

“O Conexão 2030 é uma 
oportunidade inédita de troca 
com diversos setores nacionais 
e internacionais. Vamos forta-
lecer a aliança global mostran-
do as iniciativas inovadoras do 
Rio de Janeiro e, claro, apren-
dendo com a experiência de 
inúmeros parceiros”, afirmou 
o governador Cláudio Castro.  

O Parque de Inovação So-
cial, Tecnológica e Ambiental 
(Pista) é uma das iniciativas 
que vai marcar presença na cú-
pula que antecede o encontro 
dos líderes das maiores econo-
mias mundiais. O polo de ino-
vação sustentável, apoiado pela 

Secretaria de Estado do Am-
biente e Sustentabilidade, se 
baseia na ciência e tecnologia 
para gerar renda e empreen-
dimentos locais em prol da 
melhoria da qualidade de vida 
dos moradores de comunida-
des. No primeiro dia do G20 
Social, três exemplos de suces-
so apoiados pelo parque vão 
ilustrar o impacto do apoio no 
desenvolvimento destas inicia-
tivas inovadoras.

“É uma alegria ver tan-
tos projetos de sucesso com 
o apoio e o estímulo do Go-
verno do Estado. Com o bio-
sabão, por exemplo, temos 

Primeiro dia da cúpula social reúne iniciativas 
inovadoras voltadas para a agenda ambiental

ERNESTO CARRICO

Marcelo  Santos, idealizador do Projeto Biosabão e morador da comunidade da Rocinha

Maricá promove 
aula pública sobre 
sustentabilidade

deputado Munir Neto 
se encontra com o 
presidente do detro 

A Prefeitura de Maricá, 
por meio do Instituto de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação de 
Maricá (ICTIM), promoveu 
na terça-feira (13) a terceira 
aula pública da Incubadora 
de Inovação Social Mumbuca 
Futuro. Aberta à população, 
a iniciativa abordou temas de 
sustentabilidade, economia 
solidária e descarte ideal de 
resíduos no CEPT Zilca Lo-
pes da Fontoura, no Centro, 
e reuniu empreendedores de 
economia solidária e alunos 
do Ensino de Jovens, Adultos 
e Idosos (EJAI).

Cláudio Gimenez, presi-
dente do ICTIM, ressaltou 
que a economia solidária dá 
voz a grupos mais amplos da 
sociedade. “A nossa expecta-
tiva é que possamos pensar e 
elaborar uma nova proposta 
de um novo modelo da cidade, 
mais equilibrada e justa”, afir-
mou Gimenez.

Os orientadores educa-
cionais e desenvolvedores do 
grupo de trabalho na Incuba-
dora, Adônis Alonso, Juliana 
Duarte, Thiago Miranda e 
Leonardo Farah, esclareceram 

dúvidas do público e apresen-
taram ideias de sustentabilida-
de, como a troca de óleo usado 
por detergente.

“A troca é feita na hora. A 
cada dois litros de óleo na gar-
rafa pet, a pessoa recebe o de-
tergente. Basta levar na sede da 
Incubadora Mumbuca Futu-
ro”, disse Leonardo Farah. “A 
gente repassa o óleo à Secreta-
ria de Cidade Sustentável para 
produção de sabão e garante 
um descarte adequado”, acres-
centa Farah. A sede da Incuba-
dora fica na Rua Azamor José 
da Silva, 56, no Centro.

 O Mumbuca Futuro, 
que inspirou o “Pé de Meia”, 
do Governo Federal, oferece 
aulas no contraturno escolar 
para 2.123 alunos de 14 esco-
las municipais e uma escola 
estadual. Como incentivo, os 
estudantes recebem 50 mum-
bucas mensais e um aporte de 
1.200 mumbucas ao final de 
cada ano, que só pode ser aces-
sado após concluir o Ensino 
Médio. O programa é fruto de 
uma parceria das secretarias de 
Educação e Economia Solidá-
ria com o ICTIM.

O deputado estadual Munir 
Neto (PSD) divulgou em suas 
redes sociais que esteve visitando 
a sede do Detro (Departamento 
de Transportes Rodoviários), 
no Rio de Janeiro, e foi recebido 
pelo presidente, Leonardo Ma-
tias, e toda a sua equipe.

“Como é do conhecimento 
de todos, os transportes públi-
cos intermunicipais precisam 
melhorar muito. Não só em 
Volta Redonda, mas em todo 
o Sul Fluminense”, disse Munir.

O deputado aproveitou a 
oportunidade para falar das 
muitas reivindicações que rece-
beu de Pinheiral, Barra do Piraí, 
Piraí e Volta Redonda. “O pre-
sidente do Detro virá ao Médio 
Paraíba para verificar, fiscalizar 
e trabalhar por melhorias”.

Outro deputado estadual 
que sempre está em conversa e 
acompanhando as fiscalizações 

do Detro, é Jari de Oliveira. 
No início do mês, inclusive, ele 
acompanhou uma fiscalização 
no transporte público inter-
municipal que aconteceu na 
Região Leste de Barra Mansa e 
no terminal rodoviário da Pon-
te Alta. “É inadmissível a for-
ma como a população tem sido 
tratada em relação ao transpor-
te público. Recebemos diaria-
mente diversas reclamações de 
moradores do Sul Fluminense, 
entre outros, sobre atraso nos 
horários das linhas e veículos 
em péssimas condições”, disse 
Jari, afirmando que segue na 
luta pela melhora na qualidade 
do transporte na região. “De-
fendo que somente uma licita-
ção das linhas, com a chegada 
de novas empresas e novos 
trajetos, essa situação precária 
irá se resolver”, acrescentou o 
deputado.

Clarildo Menezes

Evento reuniu estudantes e empreendedores

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

um ganho social, econômico 
e, principalmente, ambien-
tal”, destacou o secretário do 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Bernardo Rossi. 

Entre os principais pro-
jetos está o “Óleo no Pon-
to”, que transforma óleo de 
cozinha usado em biosabão, 
desinfetante, detergente e 
lava roupas, tudo por meio 
de processo químico susten-
tável. A partir da iniciativa, 
mais de 20 mil litros de óleo 
vegetal deixaram de conta-
minar as águas de diversos 
mananciais do Rio de Janeiro 
e se transformaram na princi-
pal matéria-prima do Projeto 
Biosabão, na comunidade da 
Rocinha, na Zona Sul do Rio.

Marcelo Santos, morador 
da comunidade e idealizador 
do projeto, ressalta que pelo 
menos 1.500 litros de óleo 
usados são recolhidos men-
salmente na região, seja em 
residências, em lojas e em 
condomínios no entorno. 
O material, depois de passar 
por um processo de filtragem 
e purificação, se transforma 
em sabão biodegradável (em 
barra e em pasta), sempre 
obedecendo a um rigoroso 
processo químico sustentá-
vel. Com os resíduos, ainda 
são produzidos desinfetante, 
detergente neutro, multiuso 
e lava roupas.

Além de contribuir com 
o meio ambiente, o projeto, 
que está funcionando dentro 
do Ciep GP Ayrton Senna da 
Silva, incorporou, há pouco 
tempo, um biodigestor, ali-
mentado pelas sobras de comi-
da da unidade e as cascas dos 
alimentos do próprio colégio. 
Isso tem evitado o descarte 
irregular na comunidade, que 
gera o próprio gás utilizado 
durante o processo de fabrica-
ção dos produtos.

FUNDAÇÃO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO - AVISO

A Comissão de Pregão da Fundação Departamento de Estradas de 
Rodagem - DER/RJ, torna público que fará realizar no Portal Sistema 
Integrado de Gestão de Aquisições - SIGA (www.compras.rj.gov.br), a 
licitação abaixo mencionada:

MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 009/2024
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO GLOBAL
MODO DE DISPUTA: Aberto e fechado
PROCESSO: SEI-330002/006906/2024
DATA DA ABERTURA: 11/12/2024
Prazo para recebimento das propostas: até 10h30
Hora para oferecimento de lances: 11h00
LOCAL: www.compras.rj.gov.br
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS DE ARMAZENAMENTO DE DOCUMENTOS EM 
CAIXAS DE ARQUIVO, TIPO “BOX”, PARA FINS DE GUARDA 
EXTERNA E CUSTÓDIA ADEQUADA DOS DOCUMENTOS DA 
FUNDAÇÃO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM. 
VALOR ESTIMADO: R$ 517.442,28 (quinhentos e dezessete mil 
quatrocentos e quarenta e dois reais e vinte e oito centavos).

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no endereço 
eletrônico: www.compras.rj.gov.br, no Portal Nacional de Contratações 
Públicas - PNCP e no site do DER-RJ: www.der.rj.gov.br. Informações: 
Tel.: (21) 2202-5757 ou liccp@der.rj.gov.br.
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CORREIO CARIOCA

Assassino de crianças 
de Cavalcanti se entrega

Uerj suspende aulas 
por falta de energia 

Procurada por homicídio é presa pela PF 

Câmara aprova acesso gratuito a eventos

Agentes apreendem 15 kg de drogas

Autor do envenenamen-

to e morte dos meninos 

Benjamim Rodrigues 

Ribeiro, de 6 anos, e de 

Ythallo da Rosa, de 7, em 

Cavalcanti (Zona Norte), 

Rafael da Rocha Furta-

do foi preso, ao se entre-

gar, na madrugada dessa 

quarta-feira (13), na De-

legacia de Homicídios 

da Capital (DHC). Desde 

terça-feira (12), o suspeito 

era considerado foragido, 

com a decretação de sua 

prisão pela Justiça.  

Ex-namorado da mãe de 

Benjamim, Rafael foi bus-

cá-lo na escola, em 30 de 

setembro, quando lhe 

ofereceu um copo de açaí 

envenenado por chumbi-

nho. 

Após este oferecer o  ‘pre-

sente’ a Ytallo, este tam-

bém morreu, dias depois.

Na ausência de um gera-

dor potente ou outra al-

ternativa, a Universidade 

do Estado do Rio de Janei-

ro (Uerj) suspendeu as au-

las nos campi Maracanã 

(Zona Norte) e na unidade 

de São Gonçalo (Região 

Metropolitana), na manhã 

dessa quarta-feira (13), por 

falta de energia elétrica. 

Como causa, a institui-

ção informou que o corte 

do fornecimento decorre 

da falha de uma subes-

tação de Alcântara, que 

também deixou às escu-

ras bairros de Niterói, São 

Gonçalo e Maricá. 

Outro contratempo en-

frentado pela universida-

de é o fato de que as duas 

linhas de transmissão que 

abastecem o campus 

do Maracanã terem sido, 

igualmente, afetadas pelo 

incidente. “A Uerj está em 

contato com a Light e a 

Enel e cobra uma solução 

imediata para impedir 

maiores prejuízos no fun-

cionamento da Univer-

sidade”, revela a nota da 

instituição.

Foragida da Justiça por 

cometer um homicídio, 

uma mulher foi presa 

pela Polícia Federal, quan-

do era atendida no Posto 

de Emissão de Passapor-

tes do Shopping Leblon 

(Zona Sul), na manhã 

desta terça-feira (12). Após 

cumprir as formalidades, 

em seguida, à 14ª DP (Le-

blon), ela foi encaminha-

da ao sistema prisional 

do estado, à disposição da 

Justiça.    

Os  agentes descobriram 

que contra a suspeita ha-

via um mandado de pri-

são temporária, expedido 

pelo 4º Núcleo Regional 

de Custódia e de Inquéri-

to do TJ/CE.

Nessa terça-feira (12), a Câ-

mara Municipal do Rio de 

Janeiro derrubou o veto 

do Poder Executivo ao 

Projeto de Lei 34-A/2017, 

que garante acesso gra-

tuito aos profissionais da 
educação em eventos 

educacionais, culturais, 

científicos e esportivos 
promovidos, patrocina-

dos ou apoiados pela pre-

feitura.  

Pelo projeto, os ingressos 

podem ser obtidos com 

a apresentação do últi-

mo contracheque e do-

cumento de identidade. 

Sua retirada deve ser feita 

com antecedência míni-

ma de 48 horas do início 

dos eventos.

Após intensa troca de ti-

ros com criminosos, que 

resultou na fuga destes 

para o Morro da Coroa, 

em Santa Teresa, agentes 

do 4ª BPM (São Cristóvão) 

apreenderam 15 quilos de 

drogas dentro de um táxi. 

A ação não implicou feri-

dos ou presos. 

Durante patrulhamento 

na região, policiais mili-

tares observaram um táxi 

transitando pela via com 

a porta aberta. Ao abor-

darem o veículo os agen-

tes foram recebidos à bala 

pelos bandidos. O caso foi 

registrado na 6ª DP (Cida-

de Nova), que empreen-

derá diligências para loca-

lização dos suspeitos.

Divulgação redes sociais

Fernando Frazão - Agência Brasil

Após mandado de prisão expedido, bandido se entregou

Carência de alternativa energética afeta universidade

POR MARCELLO SIGWALT

Sob o efeito da GLO, Rio se 
prepara para encontro do G20
Segurança do evento na capital fluminense terá aparato militar inédito

Por Marcello Sigwalt

Sob efeito do decreto de 
Garantia da Lei e da Ordem 
(GLO), o Rio se prepara para 
receber representantes de 40 
países e de 15 organismos inter-
nacionais, por ocasião do G20, 
encontro internacional que de-
verá reunir as maiores econo-
mias do planeta nos dias 18 e 
19 deste mês. 

Cercado de forte esquema 
de segurança, o evento contará 
com a participação de policiais 
estaduais, federais e Forças Ar-
madas. Durante os oito dias 
em que vigorar a GLO, serão 
mobilizados mais de 700 poli-
ciais militares – que farão um 
‘cinturão’ em torno da sede do 
encontro, mantendo viaturas 
24h próximas aos 23 hotéis 
que receberão os chefes de Es-
tado, de governo e respectivas 
delegações – sem contar 7.500 
tropas do Exército, que estarão 
presentes nas ruas por onde cir-
cularem as autoridades.   

Segundo informações do 
Comando Militar do Leste, na 
divisão de atribuições, o Exér-
cito deverá cuidar de algumas 
escoltas, da segurança de pe-
rímetros dos locais do evento 
principal e do patrulhamento 
de vias com veículos e helicóp-
teros. Também estão previstas 
ações de contraterrorismo, de-
fesa antiaérea, proteção contra 
drones e defesa química, bioló-
gica, radiológica e nuclear.

Ao mesmo tempo, a Polí-

cia Rodoviária Federal (PRF) 
vai dispor de 430 motociclis-
tas, que servirão de batedores, 
durante o deslocamento das 
autoridades, além de manter 
policiais nas principais vias de 
acessos e nos locais do evento. 
Ao todo, a corporação contará 
com 924 policiais envolvidos 
em ações, munidos de câma-
ras. A operação compreenderá, 
ainda, 105 viaturas, dez cami-
nhões, cinco ambulâncias e 
dois helicópteros.

A Força Aérea (FAB), 
por sua vez, se encarregará do 
controle do espaço aéreo e da 
segurança em terminais de 
embarque e desembarque dos 
aeroportos do Galeão e Santos 
Dumont, como também, das 

vias no entorno. Para o serviço 
de monitoramento e controle 
do tráfego aéreo, militares da 
FAB e representantes de órgãos 
governamentais permanecerão 
em regime de plantão 24 horas 
na chamada Sala Master de Co-
mando e Controle, responsável 
pela coordenação das ações e 
tomada de decisões que garan-
tam a segurança das autorida-
des envolvidas no evento. 

Caberá à Marinha contro-
lar, da Baía de Guanabara, o 
acesso aos portos da cidades, 
mas seus militares igualmente 
poderão participar de ações ter-
restres, caso necessário, que se-
rão coordenadas por membros 
de cada corporação no Centro 
Integrado de Comando e Con-

trole (CICC), no Centro.
Já a Prefeitura do Rio mon-

tou um plano operacional em 
que a Central de Vigilância, 
Inteligência e Tecnologia em 
apoio à Segurança Pública (Ci-
vitas) fará o monitoramento, 
em tempo real, em parceria com 
as forças de segurança, os locais 
do evento e a movimentação de 
autoridades pela cidade. 

Cobrindo por completo 
a região onde serão desenvol-
vidas as atividades ligadas ao 
G20, foram instaladas 83 novas 
câmeras: 56 na Praça Mauá e no 
Boulevard Olímpico – o G20 
Social e o U20 (Urban 20) – e 
27 no Museu de Arte Moderna 
(MAM), que sediará a Cúpula 
de Líderes.

Prefeitura do Rio

Maior evento internacional do ano demandará mobilização militar histórica

Secretaria discute orçamento
Pasta da Educação participa de audiência pública na Câmara

Pasta com o maior orça-
mento, a Secretaria Municipal 
de Educação prestou esclareci-
mentos sobre os números pro-
postos pela prefeitura no Proje-
to de Lei Orçamentária Anual 
de 2025 (PLOA) à Câmara 
do Rio nesta quarta-feira (13), 
em audiência pública coman-
dada pela Comissão Perma-
nente de Finanças, Orçamento 
e Fiscalização Financeira. É 
previsto um dispêndio de R$ 
10.415.895.261 com os progra-
mas vinculados à secretaria. 

A Empresa Municipal de 
Multimeios da Prefeitura do 
Rio de Janeiro (MultiRio), vin-
culada à pasta, também expôs o 
seu planejamento.

Responsável pela Subsecre-
taria Executiva da SME, An-
toine Azevedo Lousão apresen-
tou dados de 2024 e defendeu 
o orçamento de cerca de R$ 1 
bilhão a mais para 2025, argu-
mentando que foram contrata-
dos 3 mil profissionais no ano 
corrente. Estima-se a contrata-

ção de mais 2 mil professores 
até o início do ano letivo: “Esse 
incremento é destinado prio-
ritariamente ao pagamento da 
folha de pessoal, que este ano 
está, até o momento, em R$ 7,7 
bilhões. Nós acreditamos que 
no próximo ano pode alcançar 
R$ 8,7 bilhões”.

A pasta também apresentou 
o planejamento com relação 
à melhora de alguns índices, 
como, por exemplo, a posição 
do Rio entre as capitais no Ín-
dice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (IDEB) nos 
anos finais. Em relação à ava-
liação feita em 2021, a cidade 

avançou da 12ª colocação para 
a 5ª posição.

Presidente da comissão res-
ponsável pela audiência, a ve-
readora Rosa Fernandes (PSD) 
questionou como é feito o 
acompanhamento para garan-
tir acessibilidade em todas as 
suas expressões na rede, e o mo-
nitoramento do desempenho 
de alunos com atendimento 
especializado. 

O subsecretário Lousão 
respondeu que esse trabalho é 
multidisciplinar: “É feito por 
uma série de ações no campo 
de pessoal, organização, dados, 
informação, sistema, tecnolo-
gia e uma equipe de professores 
selecionados para acompanhar 
as escolas. Então é uma trans-
formação que está em curso”, 
afirmou.

O vereador William Siri 
(PSOL), presidente da Comis-
são Permanente de Trabalho e 
Emprego, questionou sobre o 
chamamento de concursados 
para suprir a demanda da rede.  

Câmara Municipal do Rio

Orçamento da secretaria é avaliado em R$ 10,4 milhões 

Lançada campanha 
contra importunação  

Será lançada, nessa quar-
ta-feira (13), na Associação 
Comercial do Rio de Janeiro 
(Centro), a campanha “Não se 
cale!”, de combate à importuna-
ção sexual no sistema de trans-
porte do Rio. A ação é uma 
parceria da Semove, entidade 
que representa 174 empresas de 
ônibus no estado, e do Instituto 
MovRio, responsável pelo Dis-
que Denúncia, e irá colocar car-
tazes e adesivos nos coletivos da 
frota.

As peças terão um QR Code 
para direcionar os passageiros 
importunados para o Disque 
Denúncia. Os relatos poderão 

ser feitos em tempo real, com 
a possibilidade de envio de fo-
tos e vídeos por WhatsApp. Os 
atendentes, então, farão o regis-
tro e a análise das informações, 
que vão para a Polícia. A vítima 
ou quem denunciar o crime se-
rão orientados também a como 
buscar ajuda psicológica, ou 
médica, ou ainda registrar a 
ocorrência em uma delegacia. 
O anonimato é garantido. nes-
ta quarta-feira. Representantes 
do Instituto Patrícia Galvão 
irão abordar questões sobre 
situações de violência contra a 
mulher, além de resultados de 
pesquisas recentes.

‘Poupa Tempo’ agiliza 
acesso a serviços

O Poupa Tempo RJ, inicia-
tiva do Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, tem transforma-
do o acesso a serviços públicos 
essenciais. Integrada à plata-
forma digital estadual desde 
janeiro, a ferramenta permite 
que os cidadãos realizem aten-
dimentos de maneira rápida e 
descomplicada, direto do com-
putador ou celular, sem enfren-
tar filas.

A plataforma centraliza 
diversos serviços, oferecendo 
uma experiência simplificada 
e integrada. Entre as opções, 
estão disponíveis atendimento 
presencial, videochamadas e o 

preenchimento de formulários 
online, o que permite ao usuá-
rio escolher o formato que me-
lhor se adapta à sua rotina. 

É possível agendar atendi-
mentos e enviar documentos 
por etapas, garantindo mais 
flexibilidade e agilidade no dia 
a dia dos cariocas.

Encontre o serviço que está 
buscando: navegue pela lista de 
mais de 40 serviços disponíveis, 
como emissão de 2ª via de do-
cumentos e consulta de vagas 
de emprego. Autenticação via 
gov.br: para acessar a platafor-
ma e ao portal, onde deve fazer 
login com sua conta.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Magé: CRAS Volante realiza 
mais de mil atendimentos
Equipamento esteve presente em mais de 30 bairros na cidade

Rapidez, eficiência e cons-
tância! Desde a implementa-
ção, o CRAS Volante de Magé 
percorreu mais de trinta bairros 
no município e realizou mais 
de 1 mil atendimentos. O equi-
pamento móvel é uma exclu-
sividade na região e coloca a 
atuação da Assistência de Magé 
em destaque, levando os servi-
ços do CRAS aos bairros mais 
distantes, muito além da cober-
tura das nove unidades físicas.

Só no mês de outubro, o 
CRAS Volante atendeu mais 
de 380 mageenses. O ônibus 
percorre, semanalmente, a ci-
dade com todos os serviços de 
atendimento social do CRAS, 
com o intuito de atender a 
todos com mais facilidade. A 
população também tem a opor-
tunidade se fazer seu CadÚnico 
e ter acesso aos benefícios vin-
culados ao cadastro de acordo 
com a análise do Governo Fe-
deral, além do encaminhamen-
to aos diversos serviços socioas-
sistenciais.

“Esse atendimento é di-
ferenciado, mesmo sendo 
previsto na descrição de co-
bertura pelo Ministério dos 
Direitos Humanos e Cida-
dania são pouquíssimos mu-
nicípios que oferecem. Isso é 
fruto de um olhar humaniza-
do do nosso prefeito Renato 
Cozzolino, levando para as 
pessoas que vivem nos locais 
mais longes, mais dignida-
de para todos e o acesso com 
equidade na garantia de direi-

tos do SUAS (Sistema Único 
da Assistência Social). Esta-
mos muito felizes porque foi 
mais uma grande conquista 
do nosso governo e já com nú-
meros expressivos”, comemora 
a secretária de Assistência So-
cial e Direitos Humanos, Flá-
via Gomes.

Em outubro, um caso mar-
cou a equipe do atendimento 
itinerante, mas por questões de 
garantia do sigilo da identidade 
dos cidadãos os nomes não serão 
mencionados. Um casal de 78 e 
82 anos buscou a atualização da 
documentação para se casar.

“Eles não tinham condição 
de atualizar toda documenta-
ção, e queriam casar. O casal já 
tinha realizado a cerimônia no 
religioso e desejavam casar le-
galmente, então foi concedida 
a isenção. E logo após, eles fo-
ram encaminhados ao Registra 
Magé para retirar a nova docu-
mentação, certidões e o RG. O 
casal também se casou no car-
tório com a isenção”, explicou 
o Assistente Social, Cassiano 
Oliveira.

Neste mês de novembro, o 
CRAS Volante segue percor-
rendo todos os distritos confor-

me o calendário a seguir:

14/11 – Leque Azul (Mauá)
Parque Dom Pedro, s/nº, em fren-
te a E.M.. Horário Silva de Melo.

21/11 – Praça da Capela
Est. Mun. Antônio Além Ber-
gara, Capela – Sto. Aleixo

22/11 – Jardim Prainha
Rua Anápolis, ao lado da Ponte 
da Rua N. Sra. da Guia

27/11 – Parque Paranhos
Travessa 05, próximo à Creche 
Kailon da Silva Paixão

Divulgação

Equipamento coloca a atuação da Assistência de Magé em destaque

Operação do MPE em B. Roxo
O Ministério Público Eleito-

ral, por meio da 154ª Promotoria 
Eleitoral, com o apoio da Coor-
denadoria de Segurança e Inteli-
gência (CSI/MPRJ), deflagrou, 
na manhã desta quarta (13), a 
Operação Dupla Falta, através do 
cumprimento de quatro manda-
dos de busca e apreensão contra 
um grupo que planejava comprar 
votos para obter a vitória na elei-
ção do candidato a vereador de 
Belford Roxo Sérgio Accioly, co-
nhecido como Dinho Resenha. 

A investigação se iniciou após 
a análise do aparelho celular de 
Dinho, que foi apreendido em 
agosto deste ano, quando ele foi 
preso após ser denunciado por 
associação criminosa e corrupção 
eleitoral para as eleições de 2020.

Ao analisar os dados do apa-
relho celular de Dinho, a Pro-
motoria Eleitoral verificou que o 
candidato se uniu a outros inte-
grantes para comprar votos nas 
eleições de 2024. A análise do 
celular de Dinho também confir-

mou o vínculo do candidato com 
o narcotraficante Geraro, morto 
recentemente em confronto com 
a polícia militar. Foram denuncia-
dos nesta nova ação penal Sérgio 
Accioly (Dinho Resenha), Luiz 
Alexandre Torres Soares (coorde-
nador da campanha de Dinho), 
Andreia Romão de Oliveira e 
Jorge Warley da Costa. Além de-
les, também foi alvo de busca e 
apreensão Aramis Rodrigues dos 
Santos Júnior, atual secretário de 
Ciência e Tecnologia de B. Roxo.

Japeri promove cursos em 
parceria com a Firjan/Senai

Jovens e adultos que se 
inscreveram nos cursos de 
Assistente de Marketing 
Digital e Assistente Admi-
nistrativo confirmaram suas 
matrículas na terça-feira, 
dia 12, na sede da prefeitu-
ra. Com isso, garantiram a 
participação nas aulas, que 
terão início no próximo dia 
25 em duas escolas da Rede 
Municipal.

A formação, promovida 
pela Prefeitura de Japeri em 
parceria com a Firjan/Senai, 
visa qualificar moradores da 
cidade, oferecendo oportuni-
dades de capacitação profis-
sional e inserção no mercado 
de trabalho.

Foram disponibilizadas 
60 vagas, divididas entre os 
dois cursos, ambos de alta 
demanda e com grande po-
tencial de empregabilidade. 
Com carga horária de 200 
horas, as aulas, que terminam 
no dia 18 de fevereiro, capa-
citarão os participantes com 
habilidades técnicas e práti-
cas essenciais para funções 
administrativas e de marke-
ting digital.

Oportunidade  
e inclusão

Os cursos, oferecidos gra-
tuitamente, representam uma 
valiosa oportunidade de cres-
cimento profissional e inclusão 
social para os participantes. 

As aulas de Assistente de 
Marketing Digital serão minis-
tradas no turno da manhã, na 
Escola Municipal João XXIII, 
em Japeri, enquanto as de Assis-

tente Administrativo ocorrerão 
à tarde, na Escola Municipal 
Bernardino de Melo, em Enge-
nheiro Pedreira.

Segundo Fábia Rocha, da 
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Indústria e Comércio, que 
coordena o programa, o obje-
tivo principal é oferecer opor-
tunidades de qualificação para 
os moradores.

Divulgação

Estudantes formalizam matrícula na sede da prefeitura

Para acompanhar o ritmo 
frenético dos centros urbanos, 
a Secretaria Nacional de Trân-
sito (SENATRAN) elabora 
novas normas para adaptar 
o Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB) às necessidades 
atuais das vias. Frente a esse 
cenário de constante mudan-
ça, a Subsecretaria Municipal 
de Transporte e Trânsito de 
Mesquita, realizou, na manhã 
da última quinta-feira, dia 7 de 
novembro, uma palestra que 
visou atualizar os profissionais 
da Guarda Civil municipal 
sobre o protocolo para a apli-
cação das infrações de trânsito 
de acordo com a versão mais 
atualizada do CTB, promul-
gada até o ano de  2024.

A palestra, ministrada pelo 
gerente de Educação Para o 
Trânsito de Mesquita, Rodri-
go Cesário, buscou promover 
a conscientização sobre as res-
ponsabilidades de um profis-
sional de trânsito no exercício 
de sua profissão ao informá-los 
sobre as atualizações do CTB. 
Desse modo, o encontro tam-
bém marcou a integração en-
tre os serviços da Guarda Civil 
Municipal e da Subsecretaria 
Municipal de Transporte e 
Trânsito.

Em sua declaração, o sub-
secretário da pasta de Trans-
porte e Trânsito na cidade, 
Carlos Miranda, comenta a 
importância do trabalho em 
conjunto com as instituições 
para a segurança dos mesqui-
tenses. “O diálogo entre nós e 
Guarda do município é funda-
mental. Pois, por diversas ve-
zes, devemos atuar em parceria 
nas fiscalizações e operações  
de trânsito. Assim trazemos 
mais segurança para os usuá-
rios da via”, frisa.

Palestra para 
guardas 
municipais 
de Mesquita

CORREIO DA BAIXADA

Cultura: Peça Homens Pink 
será exibida em Meriti 

Japeri apresenta Plano de 
Contingência em audiência pública

Núcleos Comunitários de Defesa Civil

Educação Infantil

Performance durante espetáculo

Inspirada em histórias re-
ais, Homens Pink, da Cia 
La Vaca, de Santa Catari-
na, aborda o universo gay 
60+. Autor, intérprete e di-
retor, Renato Turnes toma 
por base o documentário 
homônimo, de sua auto-
ria, disponível no Youtube, 
no canal da Cia La Vaca. 
O documentário registra 
passagens da vida de 9 ho-
mens gays de São Paulo e 

Florianópolis. Eles são  tes-
temunhas de momentos 
da contracultura, do perío-
do da ditadura militar e do 
advento da Aids. Etarismo 
também é um assunto 
presente. São fragmentos 
dessas histórias que for-
mam Homens Pink. O solo 
pode ser visto nesta quin-
ta (14), às 19h, no Sesc São 
João de Meriti, depois em 
Madureira e São Gonçalo.

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Proteção e De-
fesa Civil, realizou nesta 
quarta-feira, 13, uma audi-
ência pública no Plenário 
da Câmara Municipal de 
Japeri para apresentar o 
Plano de Contingência 
Municipal de Desastres 
Naturais 2024/2025. O ob-
jetivo da audiência foi co-
municar à população as 
ações de resposta rápida 
e as medidas de seguran-
ça em caso de desastres, 
promovendo a integração 

entre órgãos públicos e a 
sociedade civil. O evento 
contou com a presença 
de moradores, represen-
tantes de 13 secretarias 
e do vice-prefeito Carlos 
Januário, que destacou a 
importância de envolver 
a população no proces-
so. Segundo ele, o plano 
é claro e objetivo, e seu 
desenvolvimento tomou 
como referência as chu-
vas ocorridas entre os 
dias 21 e 22 de fevereiro 
deste ano.

Durante a audiência, o se-
cretário municipal de Pro-
teção e Defesa Civil, Paulo 
Delgado, reforçou a im-
portância da implantação 
dos NUPDECs (Núcleos 
Comunitários de Defesa 
Civil) e apresentou os no-
vos pontos de apoio e abri-
gos na cidade. “Já temos 
núcleos em Nova Belém e 

Chacrinha, e vamos inau-
gurar um novo núcleo no 
Marajoara no dia 23. Esses 
pontos são essenciais em 
áreas de risco, e estamos 
capacitando voluntários 
e moradores para agirem 
em caso de desastres. A 
meta é expandir essa rede 
de núcleos, pois a Defesa 
Civil somos todos nós”.

A Prefeitura de Belford 
Roxo está com as matrícu-
las abertas até o dia 29 de 
novembro para a Educação 
Infantil. O público alvo é de 
2 a 5 anos completos até 31 
de março de 2025. A rede 
municipal conta com cerca 
de 47 mil alunos matricu-
lados. Para se matricular é 
necessário que o responsá-

vel entre no site educatec.
tecnoservrj.com.br/pre-re-
gistration/ e anexe a cópia 
da certidão da criança e 
envie. O resultado será no 
dia 20/12/2024, diretamen-
te na unidade pretendida 
ou acessando o site de ins-
crição. Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
whatsapp (21) 96649-5788.

Homens Pink parte das 
entrevistas como ma-
téria-prima na base do 
roteiro que orienta a per-
formance, conduzida por 
um sujeito que é todos, 
inclusive o próprio Rena-
to Turnes. Um microfone, 
imagens num telão ao 
fundo, mudanças de luz 
e trilha sonora de forte 

presença, além das tro-
cas de figurino em cena, 
convergem para uma 
ação vertiginosa, diver-
tida e emocionante du-
rante quase 60 minutos 
corridos. 
Renato Turnes tem 50 
anos. É ator, diretor de te-
atro e cinema, roteirista e 
documentarista.

Divulgação

Divulgação

Sesc de Meriti receberá espetáculo nesta quinta 

Objetivo é apresentar resposta rápida em desastres

POR CARLOS MARTINS
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Projeto de incentivo à educação e cultura
A Câmara Municipal de Pe-

trópolis aprovou nesta quarta-fei-
ra (13), o Projeto de Lei “Ônibus 
do Saber”, de autoria do presi-
dente da câmara, vereador Júnior 
Coruja, que propõe a criação de 
bibliotecas comunitárias móveis 
em veículos desativados do trans-
porte público. O programa tem 
como objetivo levar educação, 
cultura e conscientização ambien-
tal às comunidades da cidade, em 
especial àquelas com menor aces-
so a equipamentos culturais.

O “Ônibus do Saber” trans-
formará veículos sem condições 
de uso para transporte em espaços 
de leitura e convivência cultural. 
Segundo o vereador Júnior Coru-

ja, a iniciativa visa democratizar o 
acesso ao conhecimento e fomen-
tar a inclusão cultural, oferecendo 
livros e atividades lúdicas direta-
mente nas comunidades.

O programa prevê que os ôni-
bus desativados sejam adaptados 
para servirem como pequenas 
bibliotecas e centros de pesquisa, 
leitura e manifestações artísticas. 
Além de promover a leitura, a 
proposta também busca cons-
cientizar sobre a importância da 
preservação ambiental, aprovei-
tando veículos que seriam descar-
tados para um novo uso social.

Entre os principais objetivos 
do projeto estão a criação de es-
paços de cultura de baixo custo, o 

incentivo à leitura e à participação 
comunitária, além da realização 
de eventos artísticos e educativos. 
“Queremos transformar esses ôni-
bus em pontos de encontro para 
a troca de saberes, com atividades 
que estimulam a leitura, a expres-
são artística e a valorização da cul-
tura local”, explica Júnior Coruja.

A aquisição dos ônibus será 
feita pela Prefeitura através de 
compensações fiscais junto às 
empresas de transporte, que po-
derão destinar veículos inutili-
záveis para o programa em troca 
de benefícios fiscais. Já os livros e 
demais materiais das bibliotecas 
poderão ser obtidos por compra 
ou doações, ampliando as possi-

bilidades de acesso à leitura.
Para garantir o funcionamen-

to dos Ônibus do Saber, o projeto 
também incentiva a participação 
de voluntários, que receberão 
treinamento em atendimento ao 
público e técnicas de biblioteco-
nomia e organização de eventos 
culturais. Dessa forma, a manu-
tenção e operação dos ônibus-bi-
blioteca poderão contar com o 
apoio direto da comunidade.

“Este programa não só in-
centiva o conhecimento e a 
cidadania, mas também atua 
como uma ação de cuidado com 
o meio ambiente ao reaproveitar 
materiais descartados”, destaca o 
parlamentar.

Prefeitura ainda não possui 
plano para repor Fundo
Cerca de R$ 35 milhões foram retirados para pagar salários

Por Gabriel rattes

A Prefeitura de Petrópolis e o 
INPAS - Instituto de Previdência 
e Assistência Social do Servidor 
Público do Município de Petró-
polis - ainda não possuem um 
plano para repor os valores retira-
dos do Fundo Previdenciário, que 
foram usados para pagamento de 
salários atrasados dos servidores 
públicos pensionistas e aposen-
tados. O presidente do INPAS, 
Claudinei Portugal, revelou que 
aproximadamente R$ 35 milhões 
foram retirados do fundo. Desses, 
apenas R$ 10,9 milhões tinham 
autorização judicial e devem ser 
repostos pelo Executivo. O res-
tante, cerca de R$ 24 milhões, foi 
retirado anteriormente sem au-
torização. As informações foram 
trazidas em reunião na Câmara 
Municipal, na tarde desta última 
terça-feira (12).

A convocação foi iniciati-
va do vereador Mauro Peralta 
(PMN) com o objetivo de es-
clarecer a situação financeira do 
INPAS e o plano de reposição 
dos valores. Participaram da re-
união os vereadores Domingos 
Protetor (PP) e Fred Procópio 
(MDB), o presidente da Câ-
mara Municipal, Júnior Coruja 
(PSD), o secretário de governo, 
Marcus São Thiago, o diretor 
financeiro do INPAS, Raphael 
Louro Lopes, e o prefeito eleito, 
Hingo Hammes (PP).

“Infelizmente, não acrescen-
taram nada do que a gente já sabe. 
O fundo vai ter que ser reposto, e 
estamos esperando a decisão da 
4ª Vara de como será feita a repo-
sição. Teria que ser feito no ano 
de 2024 com o orçamento de 
2024. Infelizmente, pelo que foi 
apresentado aqui, é outra despesa 
que ficará para o próximo prefei-
to”, esclareceu o vereador Mauro 
Peralta ao final da reunião.

‘Empréstimo’ do Fundo 
Previdenciário

Um dos principais moti-
vos da convocação foram os 
R$ 10,9 milhões retirados 
do Fundo Previdenciário no 
dia 4 de novembro deste ano. 
Sem recursos para pagar 1.470 
aposentados e pensionistas, o 
INPAS utilizou essa quantia 
para quitar os salários, em cum-
primento a uma ordem judicial 
que exigia o pagamento em 48 
horas. Ainda na segunda-feira 
(04), o juiz da 4ª Vara Cível pe-
diu um plano para recompor os 
valores retirados em até 15 dias. 
Além disso, Claudinei Portugal 
revelou que outros R$ 24 mi-
lhões já haviam sido retirados 
anteriormente, sem autorização 
judicial, para pagamentos de 
aposentados e pensionistas.

“Ficou claro que o aporte 
de R$ 24 milhões foi feito. Não 
teve autorização de ninguém, 
mas foi dessa forma que ele fez. 

Os R$ 11 milhões foram com 
respaldo da justiça. Estamos 
muito preocupados também 
porque eles estão induzindo 
que isso seja pago no próximo 
governo. A gente não tem con-
sequência de assumir essa dívida 
para o próximo governo. Então, 
estamos acompanhando de per-
to para que a gente possa passar 
a verdade para a população, com 
muita transparência, com muita 
calma”, afirmou o prefeito eleito 
Hingo Hammes.

Salários indefinidos
Os pagamentos dos salários 

dos servidores até o fim do ano 
estão indefinidos. Claudinei 
afirmou que ainda há um saldo 
previsto, entretanto ainda neces-
sita do aporte da Prefeitura. O se-
cretário de governo Marcus São 
Thiago, que estava presente na re-
união, informou que a Prefeitura 
tem se esforçado para conseguir 
aumentar a arrecadação do mu-
nicípio, dentre as medidas, o es-
tímulo para pagamento das dívi-
das ativas. Questionados sobre o 
plano para repor os valores, tanto 
Claudinei quanto o secretário de 
governo afirmaram que o docu-
mento está sendo elaborado.

“A reunião deu para a gente 
tirar uma radiografia da realida-
de. O INPAS está totalmente 
dependente da Prefeitura, que 

não tem um ‘plano B’ para a fal-
ta de recursos. Possui ainda R$ 
14 milhões no fundo de capita-
lização, que seria o ‘plano B’ do 
INPAS para pagar os servidores 
agora. Tende até o final do ano 
a zerar o fundo, que tinha um 
volume considerável de recursos 
para garantir a aposentadoria no 
futuro”, afirmou Fred Procópio, 
ex-presidente da Comissão de 
Finanças da CMP.

“Uma reunião ruim, porque 
não tem um plano de contin-
gência, não tem um norte. A 
não ser confiar em uma outra 
decisão judicial para tratar de 
ICMS, que é a pauta que eles 
vem batendo desde o início. O 
INPAS hoje depende de repas-
ses exclusivamente para sobre-
viver e o servidor hoje não tem 
segurança de que até dezembro 
vai receber o seu salário”, com-
pletou o vereador.

Possíveis soluções
Uma das sugestões discutidas 

foi o aumento no número de ser-
vidores concursados. No entan-
to, Hingo Hammes e o vereador 
Fred Procópio alertaram que a 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
de 2025 (LOA), enviada pela 
Prefeitura à Câmara, ultrapassa 
o limite estipulado pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF). 
“A LRF está em 59% de acordo 

com a LOA que recebemos, su-
perando em muito o limite viável 
que deveria ser de 52% a 54%. 
Portanto, não é possível realizar 
concursos para qualquer cargo 
na Prefeitura. Uma nova abor-
dagem é necessária. Apenas au-
mentar o número de servidores 
não resolverá os problemas do 
INPAS a longo prazo,” explicou 
Hingo Hammes.

 Reforma da Previdência no 
município também foi deba-
tida. Em 2021, durante o go-
verno interino, Hingo realizou 
mudanças conforme a legisla-
ção federal vigente. Entretanto, 
em 2022 a lei foi atualizada e a 
gestão atual deveria se adequar, 
o que não foi feito. A proposta 
foi encaminhada para a Câma-
ra em 2023 mas ainda não está 
em tramitação. “Sempre alegam 
para a imprensa que 2021 era o 
problema. O próprio Presidente 
do INPAS [Claudinei Portugal] 
fez uma nota técnica afirmando 
que a reforma de 21 foi eficien-
te. Saiu uma portaria nova em 
2022, tem que se adequar a ela”, 
afirmou Hingo Hammes.

Questionada sobre o anda-
mento do plano para repor os 
valores retirados do Fundo Pre-
videnciário, não obtivemos uma 
resposta da Secretaria de Fazen-
da de Petrópolis até o fechamen-
to desta edição.

Gabriel Rattes

Sede do Instituto de Previdência e Assistência Social do Servidor Público de Petrópolis (INPAS)

PETROPOLITANAS

Shopping Vilarejo inicia 
programações de natal

Após greve, Turp Transporte 
realiza pagamento atrasado 

Prefeitura emite posicionamento 

Termo de Compromisso do Novo PAC

O Shopping Vilarejo, em 
Itaipava, abre suas por-
tas para o Natal na pró-
xima quarta-feira, dia 20 
de novembro, com uma 
celebração que prome-
te aquecer os corações. 
A Orquestra e o Coro da 
Universidade Católica de 
Petrópolis embalam a 
noite com clássicos nata-

linos, e o Papai Noel faz 
sua primeira aparição do 
ano. Entre música e ale-
gria, o shopping vira palco 
de encanto para toda a 
família, oferecendo uma 
programação especial 
gratuita até janeiro. Serão 
45 dias de programação 
com música, decoração, 
teatro e diversão.

Os rodoviários da empresa 
Turp Transporte realizaram 
uma greve, nesta última 
quarta-feira (13), em busca 
da regularização dos salá-
rios, que deveriam ter sido 
pagos até o quinto dia útil 
do mês. A decisão de in-
terromper os serviços foi 
inicialmente tomada pe-
los próprios trabalhadores, 
que se mobilizaram para 
reivindicar seus direitos já 
às três horas da manhã. 
Após cerca de 10 horas de 
greve, às 13h08,  a empresa 
emitiu uma nota afirman-

do que os pagamentos fo-
ram efetuados. A empresa 
informou que está com 
muitas dificuldades no flu-
xo financeiro por conta do 
atraso no pagamento do 
Vale-Educação e do défi-
cit da tarifa técnica, diante 
de todos os investimentos 
que foram e estão sendo 
feitos para manter o servi-
ço em funcionamento na 
cidade. O Sindicato dos 
Trabalhadores em Trans-
porte Rodoviários de Pe-
trópolis manifestou total 
apoio à paralisação.  

Às 10h da manhã, a Prefei-
tura de Petrópolis emitiu 
uma nota oficial sobre a 
paralisação. Nela infor-
mou que não aceita que 
os cidadãos tenham o seu 
direito de ir e vir prejudi-
cado por conta da parali-
sação.  “[...] que tem claro 
cunho político e é com-
pletamente ilegal, desres-
peitando as regras esti-
puladas pela legislação. A 
Lei de Greve não permite 
paralisação sem comuni-
cação prévia, como acon-
teceu nesta quarta-feira 
(13/11). O município irá 

tomar todas as medidas 
necessárias para garantir 
o direito ao transporte. O 
município informa que a 
questão do Vale-Educa-
ção não pode ser usada 
como desculpa por parte 
da empresa para que ela 
não cumpra com as suas 
obrigações com os rodo-
viários, uma vez que, de 
acordo com a lei, esse re-
curso não pode ser usado 
para a folha de pagamen-
to, mas para renovação da 
frota e outras melhorias 
do sistema”, diz um tre-
cho do pronunciamento. 

O prefeito Rubens Bom-
tempo formalizou, nesta 
última quarta-feira (13), o 
termo de compromisso 
para o Novo PAC Sele-
ções, garantindo um fi-
nanciamento federal de 
aproximadamente R$ 117 
milhões para obras es-
truturais no controle das 
cheias do Rio Quitandinha 
e a criação de um parque 
fluvial na Avenida Barão 
do Rio Branco. As propos-
tas aprovadas pelo Novo 
PAC Seleções incluem 
a elaboração do projeto 
executivo e a execução 

de sete reservatórios de 
amortecimento de águas 
do Rio Quitandinha, além 
de uma galeria suple-
mentar na Rua Coronel 
Veiga. Essas obras visam 
absorver o excedente de 
água durante fortes chu-
vas, com o objetivo de 
prevenir enchentes em 
pontos críticos como Rua 
Coronel Veiga, Ponte Fo-
nes, Duas Pontes e Rua 
Washington Luiz, além 
de reduzir os impactos no 
Rio Piabanha. O projeto 
contará com um aporte 
de R$ 100 milhões.

Divulgação

Reprodução/ Redes Sociais 

Ao todo, serão 45 dias de programação 

Greve iniciou nas primeiras horas da manhã

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Gabriel Rattes

Reunião foi realizada na sede da Câmara Municipal de Petrópolis, nesta terça-feira (12)
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Festival I

Curso I Curso II

Festival II

Na sexta-feira, dia 29, a 

partir das 16h, o encanta-

mento do Natal da Coca-

-Cola vai tomar conta das 

principais ruas e avenidas 

de Teresópolis. Com uma 

frota de cinco caminhões 

vermelhos iluminados 

e cenários decorados, a 

atração trará o verdadeiro 

espírito natalino, encan-

tando o público em cada 

lugar que passar. O mu-

nicípio está inserido no 

circuito desde 2022. O tra-

jeto começará no Sober-

bo, na Avenida Rotariana, 

seguindo pelas avenidas 

Oliveira Botelho, Alberto 

Torres, Feliciano Sodré, 

Lúcio Meira e Delfim Mo-

reira. 

Neste sábado (16),  a Igreja 
Matriz de Santa Teresa rece-

berá o concerto ‘Lumen Ma-

rianum: Ecos de Devoção’, 

a partir das 16h30, que pro-

mete uma viagem por obras 

marianas inesquecíveis, in-

cluindo a Harpa de Sião.

Estão abertas as inscri-

ções para o curso gra-

tuito de Canto e Prepa-

ro Vocal que acontecerá 

neste sábado, dia 16 de 

novembro, das 10h às 

13h, na Casa de Cultura 

Adolpho Bloch. 

São oferecidas 20 vagas, 

com aula do professor de 

canto João Gomes e da 

fonoaudióloga Marcelle 

Athayde. A inscrição é feita 

somente pelo formulário 

que pode ser acessado por 

meio do site da prefeitura.

A iniciativa faz parte do Fes-

tival Serrano de Música Sa-

cra - 200 anos da Imigração 
Alemã no Brasil. O projeto 

foi contemplado pelo edital 

Fomenta Festival, lançado 

pela Secretaria de Estado de 

Cultura e Economia Criativa.

Bruno Nepomuceno

Caravana acontece todos os anos no município 

Teresópolis receberá  clássica 
apresentação de natal

CORREIO SERRANO

Dívidas ativas

Cultura I

Importação dos equipamentos

Cultura II

Revitalização

TECNOLOGIA

Chegaram, na ter-

ça-feira (12), ao La-

boratório Nacional 

de Computação 

Científica (LNCC), 
Unidade de Pesqui-

sa do Ministério da 

Ciência, Tecnologia 

e Inovação (MCTI), 
em Petrópolis, três 

carretas com mais 

de 20 toneladas de 

novos equipamentos para aumentar a capacidade do 

supercomputador Santos Dumont. Os equipamentos 

foram adquiridos através de projeto de cooperação com 

a Petrobras, desenvolvidos pela empresa Eviden. 

Três Rios anuncia que quem 

não pagou o IPTU e a TSU 
relativos ao ano de 2024, po-

derá pagar em cota única, 

com desconto de 15%, até o 

dia 16 de dezembro. O contri-

buinte precisa emitir a nova 

guia referente a atualização 

do vencimento da cota úni-

ca na Secretaria de Fazenda.

A escritora Flávia Bon Cardo-

so, natural do município de 

Cantagalo, realizou, no dia 1° 

de novembro, o lançamen-

to de seu livro “Poesia para 

se ler no claustro”. O evento 

aconteceu no Centro Cultu-

ral Professora Amélia Tho-

maz, situado na Rua Maestro 

Joaquim Antônio Naegele.

O RIOgaleão foi o respon-

sável pelo recebimento e 

armazenamento no Rio de 

Janeiro e a B&A Logística 

Internacional fez a logís-

tica internacional. O pro-

cesso de importação dos 

equipamentos foi realizado 

pelo Centro Brasileiro de 

Pesquisas Físicas (CBPF) 

que, através de seu setor de 

importação, a partir de um 

Acordo de Cooperação feito 

em 2010 com outras Uni-

dades de Pesquisa realiza 

o processo para importar 

novos equipamentos para 

a Ciência.

Flávia é uma escritora ta-

lentosa e premiada. Em 

novembro do ano passa-

do, ela venceu o ‘Prêmio 

Nacional de Literatura 

Academia de Letras de 

São João del-Rei - Poesia 

2023’. A edição do prêmio 

contou com 183 inscrições, 

recebidas de 20 estados.

A Prefeitura de Nova Fribur-

go iniciou um trabalho de 

revitalização na área central 

da cidade, com foco na lim-

peza e pintura de pontes e 

passarelas. A iniciativa tem 

como objetivo não apenas 

melhorar a estética do lo-

cal, mas também promover 

mais segurança e conforto.

Divulgação/LNCC

De volta ao Top 500 do Mundo

Estudantes de Teresópolis são 
premiados no ‘Rio de Letras’
Ator Lázaro Ramos e a escritora Thalita Rebouças apresentaram a cerimônia

Numa cerimônia que uniu 
literatura e diversas manifesta-
ções artísticas, jovens autores 
de todo o estado participaram 
nesta terça-feira (12), no Teatro 
Riachuelo, no Rio, da entrega do 
Prêmio Rio de Letras, realizado 
pela Firjan SESI, com curadoria 
da Academia Brasileira de Letras 
(ABL) e parceria da Secretaria 
Estadual de Educação. Sob o 
tema “histórias de diversidade”, 
58 produções nas categorias Crô-
nicas, Contos e Poesias de alunos 
do Ensino Médio das escolas 
Firjan SESI, escolas estaduais e 
trabalhadores da indústria foram 
selecionadas pelos próprios aca-
dêmicos, e reunidas num livro 
publicado pela Firjan SESI, sob 
a chancela da ABL. Entre os pre-
miados estão os alunos da Escola 
Firjan SESI Petrópolis, Ana Ca-
rolina Justen Vitoriano, 3º lugar 
em Crônicas, 2º do ano EM; Mi-
guel Azevedo de Souza, 3º lugar 
em ‘Contos’ - 1º ano; e do Colé-
gio Estadual Euclydes da Cunha, 
em Teresópolis, Maria Eduarda 
Cardoso Ramos da Silva, 3º lugar 
em ‘Poesias’ - 3º ano e Matheus 
Ramos da Silva Elias, 3º lugar em 
‘Crônicas’- 1º ano. 

A premiação tem como obje-
tivo estimular a leitura e o desen-
volvimento da escrita, da criati-
vidade e do pensamento crítico. 
“Esse prêmio surge em um con-
texto em que a Firjan SESI, en-
tendendo que os alunos do Ensi-
no Médio precisam estar melhor 
preparados para construírem seu 
percurso na vida adulta e para o 
mundo do trabalho, investe em 
iniciativas para melhoria da qua-
lidade da educação. Para escrever 
é necessário ler. E a leitura é um 
indicador básico de qualidade da 
educação”, disse o presidente da 
Firjan, Luiz Césio Caetano. 

O diretor de Educação e Cul-
tura da Firjan, Vinícius Cardoso, 
destacou a importância da inicia-

tiva. “A cada ano, a Firjan SESI 
reafirma seu compromisso his-
tórico com a qualidade da edu-
cação. Esta união com outras ins-
tituições de grande envergadura, 
como a SEEDUC e a ABL, que 
coadunam deste mesmo propósi-
to, faz a força necessária para ins-
pirar não apenas estes jovens au-
tores, mas a todos os envolvidos 
no fazer educacional, desde os 
formuladores de política públi-
ca até os que atuam diretamente 
nas escolas, aumentando assim o 
número de pessoas que zelam por 
uma educação, integral, de quali-
dade e para todos, como o único 
caminho para o desenvolvimen-
to sustentável”, disse. 

Vinícius Mano, gerente de 
Educação Básica da Firjan, res-
saltou a qualidade das produções 
literárias. “Esta primeira edição 
nos surpreendeu pela qualidade 
e a profundidade das obras. O 
Ensino Médio é um período cru-
cial de transição entre a escola e 
o mundo do trabalho, e muitas 
ações de impacto direto na quali-
dade têm sido empreendidas pela 
Firjan SESI”, afirmou. 

Já Antenor Oliveira, geren-
te de Cultura e Arte da Firjan, 
celebrou a união entre educação 
e cultura. “Com este prêmio e 
cerimônia, celebramos diversas 
manifestações artísticas, para que 
este momento produza nos jo-
vens autores mais do que um en-
cantamento, mas um olhar mais 
intimista para a arte e a cultura. A 
Firjan SESI uniu educação e cul-
tura em um concurso único que 
culmina neste evento especial, 
que certamente ficará marcado 
na memória dos jovens autores”, 
disse.

Tablets para os autores, 
acervo literário para  
as escolas 

Desde abril, foram produzi-
das centenas de crônicas, contos 
e poesias nas escolas de todo o es-
tado, das quais 250 foram pré-se-
lecionadas até chegar aos 58 au-
tores premiados. Além do livro, 
eles ganharam tablets, troféus 
e certificados. Já os professores 
ganharam e-readers, e as escolas, 
um acervo de 50 livros sob a cura-
doria da ABL e da Firjan SESI. 

O evento contou com a pre-
sença de grandes nomes da cul-
tura nacional, e foi apresentado 
pelo ator Lázaro Ramos e a es-
critora Thalita Rebouças. Com 
Direção Artística de Gustavo 
Nunes, a cerimônia levou os alu-
nos a uma imersão no mundo 
da literatura, com uma série de 
intervenções artísticas que in-
cluiu, por exemplo, a atriz Beth 
Goulart numa homenagem a 
Clarice Lispector. Além do pre-
sidente da Firjan, participaram 
o acadêmico Antônio Torres, 
representando o presidente da 
ABL, Merval Pereira, e a secre-
tária estadual de Educação, Ro-
berta Barreto. 

A premiação dedicou pri-
meiros, segundos e terceiros 
lugares em cada categoria – 
Crônica, Conto e Poesia – a es-
tudantes do primeiro, segundo e 
terceiro ano do Ensino Médio, 
separados por escolas – Firjan 
SESI e unidades da rede públi-
ca estadual de ensino. Também 
receberam menções honrosas 
quatro trabalhadores da indús-
tria fluminense.

Firjan SESI

Evento celebrou 58 jovens autores, cujos textos foram reunidos num livro

No próximo domingo, 17 
de novembro, a Casa de Cultu-
ra Adolpho Bloch será palco do 
XIV Rio WindsFestival – Fes-
tival Internacional de Sopros, 
que tem a Curadoria do oboísta 
Harold Emert, ex-integrante da 
Orquestra Sinfônica Brasileira. 
Com a participação de Heber 
Leite (clarineta), Cláudio Vet-
tori e Bruno Fonseca (teclado), 
Harold Emert (oboé) e Fabia-
na Osawa (mezzo soprano), o 
evento acontecerá a partir das 
15h. No programa, obras de 
Ernesto Nazareth, Chiquinha 
Gonzaga e os clássicos brasilei-
ros. Entrada franca.

“Esta é mais uma atração de 
destaque da programação do 
Mês da Cultura, uma realização 
da Prefeitura que reúne uma sé-
rie de eventos para movimentar 

o cenário cultural de Teresó-
polis neste feriado prolongado 
da Proclamação da República e 
do Dia da Consciência Negra”, 
destaca Ricardo Guarilha, se-
cretário municipal de Cultura.

Com realização da Carpex 
Empreendimentos e Promo-
ções e produção do Instituto 
Cultural Música no Museu, o 
XIV Rio WindsFestival tem 
apoio do Centro Cultural Ban-

co do Brasil, SESC, do Moni-
tor Mercantil e da Prefeitura de 
Teresópolis, por meio da Secre-
taria Municipal de Cultura.

A 14ª edição do Rio Winds 
Festival coincide com os 50 
anos de Harold Emert no Bra-
sil. Nascido nos Estados Uni-
dos, ele vive em terras brasi-
leiras desde 1973 e tem dupla 
cidadania. O festival de sopros 
começou em 2010, quando o 
músico americano-brasileiro 
sugeriu ao diretor do Música 
no Museu, Sérgio Costa e Silva, 
a realização de um festival para 
instrumentos de palheta dupla: 
oboé e fagote. A inspiração vi-
nha dos festivais internacionais 
de Palheta Dupla, nos quais ele 
vinha se apresentando, nos Es-
tados Unidos, na Argentina e 
na Austrália.

XIV rio WindsFestival: Terê recebe 
Festival Internacional de Sopros

Divulgação/SABRA

Evento acontecerá no domingo (17), na Casa de Cultura

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DO AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE 
INSTITUTO ESTADUAL DO AMBIENTE 

AVISO

O PREGOEIRO E EQUIPE DE APOIO, nomeados pela Portaria 

INEA/DIREX n° 36 de 21 de Junho de 2024, do Instituto Estadual 

do Ambiente-INEA torna público que o Edital de Pregão Eletrônico 

nº007/2024. Fica remarcada a sessão de abertura para 02.12.2024 

às 11h00, com início de acolhimento das propostas a partir de 

14.11.2024, referente ao Edital que tem por OBJETO: Aquisição 

de equipamentos e insumos de reposição necessários para 

primeira fase de modernização da rede automática de monitoramento 

da qualidade do ar e meteorologia do INEA.

PROCESSO Nº SEI-070002/022059/2023

O Edital e anexos estão disponibilizados nos seguintes endereços: 

http://www.inea.rj.gov.br/licitacoes/ e https://www.compras.rj.gov.br

FUNDAÇÃO LEÃO XIII

RETIFICAÇÃO - D.O DE 13.11.2024

PÁGINA 58 - 1ª COLUNA - AVISO

Onde se lê:

A COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO da Fundação Leão 
XIII, torna público a seguinte licitação:

MODALIDADE DE LICITAÇÃO: Pregão Eletrônico nº 003/2024...

PROCESSO Nº: SEI–310003/001373/2024...

Leia-se: 

A COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO da Fundação Leão 
XIII, torna público a seguinte licitação:

MODALIDADE DE LICITAÇÃO: Pregão Eletrônico nº 004/2024...

PROCESSO Nº: SEI–310003/001373/2024...
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Taxistas de Angra reivindicam 
melhorias para a categoria 
Vereador Helinho sugeriu a inclusão dos taxistas no app ‘99 Táxis’

Por Redação

Durante a sessão plenária na 
Câmara Municipal de Angra dos 
Reis, na terça-feira (12), um re-
presentante dos taxistas do mu-
nicípio usou a tribuna para co-
brar melhorias para a categoria. 
Segundo ele a classe pede socor-
ro. “Passamos pelo pior momen-
to em Angra dos Reis. A classe 
não é discutida e isso é uma pena. 
Trata-se de um serviço centená-
rio. A questão de segurança e 
confiabilidade não se perdeu, 
o que se perdeu é o modo de se 
chamar o carro”, disse.

Segundo o representante, 
atualmente tudo é feito pelo 
aplicativo. “O táxi precisa ser 
aparelhado, colocando os mo-
toristas em uso da tecnologia. 
Angra dos Reis atualmente não 
tem nenhum tipo de aplicativo 
para os taxistas. O app da 99 
é o mais utilizado na cidade e 
poderia ser utilizado por nossa 
classe”, pontuou.

O assunto foi levantado 
pelo vereador Helinho do 
Sindicato. Ele apresentou 
uma indicação que sugere a 
inclusão dos taxistas no apli-
cativo 99 Táxis.

“Essa é uma questão de so-

brevivência para os taxistas, que 
precisam ser atendidos. Angra 
está em um crescente muito im-
portante e precisamos atender a 
essa classe. A cidade é turística e 
vamos atender não só os mora-
dores, como também os turistas. 
Não precisamos esperar o Ferreti, 
prefeito eleito, assumir. O pre-
feito Jordão pode atender esse 
pedido nosso e já fazer com que 

os taxistas sejam autorizados a 
trabalharem pelo app da 99 Táxi”, 
finalizou o vereador em sua fala.

Saúde

Ainda durante a sessão ple-
nária, vereadores cobraram 
mais atenção ao Hospital Mu-
nicipal da Japuíba. Segundo 
a vereadora Titi Brasil, as re-
clamações estão sendo diárias. 

“Faltam macas, cadeiras”.
Outro vereador que usou 

a tribuna para tratar sobre o 
assunto foi Dudu do Turismo. 
“A gente precisa entender me-
lhor o que fazer ali. Será que 
o pronto atendimento está 
funcionando? Enquanto não 
acertamos a saúde primária, o 
Hospital Municipal da Japuíba 
vai ficar lotado”, disse. 

Reprodução

Assunto foi levantado pelo vereador Helinho do Sindicato

alerj aprova atendimento 
preferencial à advocacia 

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, na última ter-
ça-feira (12/11), a Indicação 
Legislativa nº 345, apresentada 
pela deputada estadual Mar-
tha Rocha (PDT), que prevê o 
atendimento preferencial para 
advogados e advogadas em re-
partições e concessionárias de 
serviços públicos em todo o 
estado. Para entrar em vigor, o 
texto depende de iniciativa do 
Governo do Estado.

Para a vice-presidente da 
Seccional Rio de Janeiro da Or-
dem dos Advogados do Brasil 
(OAB-RJ), Ana Tereza Basilio, 
esta conquista deve ser come-
morada pela sociedade, já que 
o tratamento diferenciado aos 
colegas nas repartições favore-
cerá a celeridade processual.

“Esta é uma demanda que 
a OAB-RJ faz há muitos anos 
na Alerj. É importante lembrar 
que o benefício é para a socie-

dade, porque a advocacia repre-
senta o cidadão e essa priorida-
de de atendimento no estado 
todo é fundamental”, destacou 
Basilio.

Pelo texto, estabelece-se o 
atendimento preferencial aos 
profissionais do Direito e da 
contabilidade durante o exer-
cício de suas profissões, no 
exercício de suas atribuições le-
gais, em representação aos seus 
clientes, “tendo direito, espe-
cialmente, ao atendimento rea-
lizado em ponto de atendimen-
to diverso do realizado para o 
público em geral, em guichê 
próprio, ou, em sua impossibili-
dade, através acesso prioritário”.

Esse atendimento preferen-
cial, em local próprio, deve se 
dar durante o horário de expe-
diente e independentemente de 
distribuição de senhas, com a 
possibilidade de protocolo para 
fins de solicitação de mais de 
um serviço por atendimento e a 

protocolização de documentos 
e petições independentemente 
de agendamento prévio.

Segundo a deputada, essa 
medida é necessária devido à for-
te e importante atuação desses 
profissionais na sociedade, prin-
cipalmente, levando-se em conta 
o fato de que eles desempenham 
funções essenciais para a garantia 
de direitos dos cidadãos.

“A falta de agilidade no 
atendimento pode prejudicar a 
celeridade e a eficiência do tra-
balho, impactando diretamen-
te na prestação de serviços aos 
seus clientes e no cumprimento 
dos prazos legais. Portanto, ga-
rantir o atendimento preferen-
cial da classe contribui não só 
para o bom funcionamento de 
suas atividades, mas, também, 
para a eficiência e celeridade 
dos serviços públicos, promo-
vendo, assim, o desenvolvimen-
to econômico e social do esta-
do”, justificou Martha Rocha.

Prefeita eleita Katia Miki vai à Brasília em 
busca de recursos para Barra do Piraí

A prefeita eleita de Barra do 
Piraí, Katia Miki (Solidarieda-
de), está em Brasília, cumprin-
do uma série de compromissos 
junto a deputados federais e 
representante dos ministérios 
para articular novos investi-
mentos e conquistas para o mu-
nicípio. Com o foco prioritário 
em saúde e educação, a prefeita 
busca viabilizar recursos e in-
formações que fortaleçam o de-
senvolvimento do município.

Katia, o seu vice-prefeito, 
Cristiano Almeida (PSD) e o 
presidente da Câmara Munici-
pal da cidade, o vereador Rafael 
Couto (MDB), acompanhados 
pelo deputado federal Áureo 
Ribeiro (Solidariedade), visita-
ram o Ministério da Saúde e o 
Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE), 
onde discutiram o panorama 
atual e avaliaram oportuni-
dades de investimento para o 
município. A comitiva também 

era composta de um grupo de 
prefeitos do interior fluminen-
se, reforçando o compromisso 
com o fortalecimento da re-
gião.

Segundo a prefeita, a visita 
representa um passo importan-
te para a ampliação de recursos 
em áreas prioritárias.

“Estamos em Brasília para 

abrir caminhos que resultem 
em benefícios concretos para 
nossa cidade. Acreditamos que 
a parceria com o governo fede-
ral é essencial para avançarmos 
nos setores de saúde e educa-
ção,” destacou Katia.

A semana segue com agen-
das e reuniões estratégicas em 
outros ministérios como o da 
Pesca e Aquicultura, a secreta-
ria de Agricultura Familiar e 
Agroecologia, além da K-IN-
FRA visando atender as de-
mandas locais e garantir um fu-
turo mais promissor para Barra 
do Piraí e seus habitantes.

“Para reconstruir a nossa ci-
dade, iremos precisar de muita 
ajuda. O deputado Áureo Ri-
beiro tem sido um grande par-
ceiro e tem aberto portas em 
Brasília e no governo do estado. 
Estamos buscando emendas, 
recursos e investimentos para 
retomarmos o crescimento de 
nossa cidade”, concluiu.

Redes sociais

Katia se reuniu com deputados federais e representantes 

A Prefeitura de Barra Man-
sa decretou ponto facultativo 
nos dias 18 e 19 de novembro, 
em decorrência dos feriados da 
Proclamação da República e 
da Consciência Negra, que são 
comemorados nacionalmente 
nos dias 15 e 20 de novembro, 
respectivamente. O decreto 
não vai afetar os serviços públi-
cos essenciais, que serão manti-
dos em escala de plantão.  

O Hemonúcleo, por exem-
plo, estará fechado nos dias 15 
e 20, mas funcionará normal-
mente para coleta de sangue 
nos dias 18 e 19, das 7h às 11h. 
A unidade fica localizada na 
Rua Pinto Ribeiro 205, anexo 
à Santa Casa, no Centro.  

A UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento), o 
Hospital da Mulher e a Cen-
tral de Ambulância funcio-
narão em esquema de plan-
tão.

BM: Ponto 
facultativo 
dias 18 e 19 
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Irineu Nogueira visita exposição 
na Casa dos Conselhos

Itatiaia transfere feriado do 
Dia da Consciência Negra

Serviços essenciais 

Escola bilíngue de Volta Redonda

Nota da prefeitura de VR

O prefeito de Itatiaia, Iri-

neu Nogueira, esteve na 

quarta-feira (13) na Casa 

dos Conselhos Municipais. 

Ele visitou a exposição dos 

trabalhos dos alunos de 

Artesanato e Crochê. A 

Mostra acontece na Casa 

dos Conselhos Municipais, 

localizado à Rua Juvenal 

Martins Freire, nº 55, no 

Centro, entre 9h às 16h. O 

evento, aberto ao público, 

é organizado pela Consul-

toria Especial de Projetos 

para a Assistência Social 

e marca o encerramento 

das atividades do ano das 

turmas de crochê e arte-

sanato.

Irineu parabenizou pro-

fessores, alunos e organi-

zadores pela exposição. 

Segundo ele, os trabalhos 

apresentados demonstram 

que todos souberam apro-

veitar bastante as lições 

repassadas pelas profes-

soras Marinalva Jerônimo 

(artesanato) e Solange Reis 

(fuxico). “A gente percebe o 

talento e o carinho que fo-

ram colocados nas peças. 

Parabéns aos organizado-

res pela iniciativa”, disse.

A professora de artesa-

nato, Marinalva Jerônimo, 

destacou que a turma, 

que iniciou suas atividades 

na Casa dos Conselhos, é 

composta de cerca de 40 

participantes. Já as aulas de 

fuxico, coordenadas pela 

professora Solange Reis, 

aconteceram  no Centro de 

Convivência dos Idosos, na 

sede da  APAE e também 

na Casa dos Conselhos.

A Prefeitura de Itatiaia vai 

antecipar o feriado do Dia 

da Consciência Negra, na 

quarta-feira (20), para esta 

segunda-feira, dia 18. O 

Decreto n° 4.649 definiu a 
transferência da data, de-

terminando que ficarão ex-

cluídos os expedientes nos 

serviços que não admitam 

paralisação, estabelecendo 

ainda que os secretários 

municipais ficarão respon-

sáveis pelo integral cumpri-

mento da determinação, 

devendo manter os servi-

ços essenciais em funcio-

namento. Nesta sexta-feira 

(15) também não haverá 

expediente nas repartições 

municipais pelo feriado da 

Proclamação da República. 

Durante o feriado desta sex-

ta-feira, no final de semana 
e também na segunda-fei-

ra, dia 18, a população vai 

contar com o atendimento 

24 horas no Hospital Mu-

nicipal Dr. Manoel Martins 

de Barros, no bairro Jardim 

Itatiaia, e no Posto de Saú-

de de Penedo. As demais 

unidades de saúde não 

funcionam nesse período e 

voltam a atender o público 

na terça-feira (19). A Secre-

taria de Ordem Pública vai 

manter os serviços.

A escola pública bilíngue 

de Volta Redonda abriu no-

vas vagas para o ano letivo 

de 2025, voltadas para es-

tudantes que vão concluir 

o 9º ano do Ensino Funda-

mental neste ano. As vagas 

são para cursar o 1º ano do 

Ensino Médio integral na 

Escola Intercultural Brasil-

-França, localizada no Colé-

gio Estadual Piauí, no bair-

ro Ponte Alta. A matrícula 

pode ser feita pelo progra-

ma “Matrícula Fácil”, no site 

(matriculafacil.rj.gov.br).

Em resposta a uma repor-

tagem divulgada ontem 

(13) pelo Correio Sul Flu-

minense sobre uma obra 

no bairro Retiro, a Secreta-

ria Municipal de Obras da 

prefeitura informou que a 

recuperação das margens 

do córrego do Açude em 

galeria pré-moldada com 

implantação de controle 

de vazão, na Av. General 

Euclides Figueiredo, en-

contra-se com cerca de 

65% de execução con-

cluída, tendo o prazo de 

conclusão previsto para 

dezembro de 2024. A re-

cuperação das calçadas 

será realizada pela em-

presa contratada. Além 

disso, o poste que estava 

em situação de risco já foi 

substituído pela conces-

sionária Light, sanando o 

problema citado.

Thiago Ferreira AECOM PMI

PMI

O prefeito de Itatiaia conferiu os trabalhos

Atividades serão retomadas normalmente dia 19

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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ArcellorMittal promove peça 
infantil em Resende e BM

Cinema em Volta Redonda 
tem estreias no fim de semana

Festival de Cinema Francês em VR

Programação de sábado e domingo

Quatis realiza FeirArte

Programação de shows em Volta Redonda

O projeto ‘Diversão em 
Cena’, promovido pela 
Fundação ArcelorMittal, 
chega em Barra Mansa e 
Resende com o espetá-
culo teatral infantil ‘Cin-
derela’ nos dias 16 e 17 de 
novembro. Baseada no 
conto “A gata borralheira”, 
Cinderela é uma jovem 
forçada pela madrasta a 
trabalhar de emprega-

da, que consegue ir a um 
baile com a ajuda de uma 
Fada Madrinha e conse-
gue despertar o amor de 
um príncipe. Em Resen-
de, a apresentação acon-
tece neste sábado (16), às 
18h, no Parque das Águas. 
Já em Barra Mansa, o es-
petáculo será no domin-
go (17), às 10h, na Funda-
ção Cultura Barra Mansa.

A partir desta quinta-feira 
(14), os filmes ‘Gladiador II’ 
e ‘Pássaro Branco - Uma 
História De Extraordiná-
rio’ entram em cartaz no 
Cine Araújo, no shopping 
Park Sul. O primeiro filme 
continua a história da fran-
quia ‘Gladiador’ - uma saga 
épica de poder, intriga e 
vingança ambientada na 

Roma Antiga. Já o segun-
do, cuja história é da mes-
ma autora do livro ‘Extra-
ordinário’, conta a história 
de um aluno que tenta se 
redescobrir após ser expul-
so de sua antiga escola. Os 
ingressos para os filmes, as-
sim como a programação 
completa, estão disponí-
veis no site Ingresso Digital.

No Cine Gacemss, espe-
cialmente realizado no 
Gacemss II, o Festival Va-
rilux de Cinema Francês 
segue em andamento. 
A programação oferece 
duas sessões em dias de 
semana e três aos sába-

dos e domingos. Nesta 
quinta (14), estarão em 
cartaz os filmes ‘A Favorita 
do Rei’, às 18h30, e ‘O Su-
cessor’, às 20h45. Na sexta 
(15), será a vez de ‘O Bom 
Professor’, às 19h, e ‘O Se-
gundo Ato’, às 20h45. 

No sábado (16), serão exi-
bidos os filmes ‘Daaaaa-
ali!’, às 16h, ‘A Fanfarra’, 
às 17h35, e ‘A Favorita do 
Rei’, às 19h35. Por fim, no 
domingo (17), será a vez 
de ‘Selvagens’, às 16h, 

‘Mega Cena’, às 17h45, e 
‘Ouro Verde’, às 19h45. 
A compra dos ingressos 
pode ser feita na bilhe-
teria do teatro ou ante-
cipadamente pelo site 
Velox Tickets.

Neste sábado (16), Quatis 
sedia uma nova edição da 
FeirArte - a tradicional Fei-
ra de Artesanatos da cida-
de. O evento, que é uma 
iniciativa da Prefeitura Mu-
nicipal, acontece das 9h às 
14h, na Praça Dr. Teixeira 
Brandão, no Centro. Nesta 
edição, a FeirArte contará 
com atração musical de 

Trio Brazuca, além da apre-
sentação da Corporação 
Musical Nossa Senhora do 
Rosário. A feira também 
oferecerá brinquedos inflá-
veis para o público infantil, 
além das diversas barracas 
com vendas em gastrono-
mia e artesanato. O evento 
é aberto ao público e com 
entrada gratuita.

O Restaurante Vitória Cho-
pperia oferece uma pro-
gramação de shows no 
feriado prolongado. Nesta 
quinta (14), o restaurante 
recebe os shows de Hel-
len Reis, no Palco Quintal, 
e Peter e Allan, no Palco 
Salão. As atrações de sexta-
-feira (15) serão Ranieri, no 
Palco Quintal, e Alecsan-

dro Rios, no Palco Salão. No 
sábado (16), os shows serão 
de Jukebox, com Jack Car-
valho, no Palco Quintal, e 
Noelle & Júnior, no Palco 
Salão. Nestes dias, a recep-
ção dos eventos começa às 
18h e apresentação às 20h. 
Por fim, no domingo (17), 
haverá Almoço com a Fa-
mília a partir das 12h.

Divulgação

Alex Ferro

Espetáculo “Cinderela” será apresentado no fim de semana

Cinema do Park Sul estreia dois filmes nesta quinta (14)

A  Secretaria Municipal de 
Educação (SME) de Barra Mansa 
divulgou a 1ª listagem das crian-
ças contempladas pela Chamada 
Escolar 2025. Os responsáveis 
podem consultar os nomes atra-
vés do site matricula.barramansa.
augeeducacional.com.br.

Documentações
Caso a criança tenha sido con-

templada, a efetivação da matrí-
cula deverá ser realizada até o dia 
22 de novembro, sendo necessá-
rio levar até a Unidade Escolar os 

seguintes documentos: cópia da 
certidão de nascimento da crian-
ça; cópia do CPF e carteira de 
identidade (se houver) da criança 
ou outros documentos nos ter-
mos do Art. 3º, IV da Lei Federal 
Nº 13726/2018; cópia do cartão 
de vacinação da criança; cópia do 
cartão do SUS da criança; cópia 
do cartão do Auxílio Brasil, se 
houver; cópia do CPF e RG do 
pai e da mãe ou do responsável 
legal pela matrícula nos termos 
da Resolução nº 001GAB/SME-
2017; cópia do documento com-

probatório emitido pelo Juiz da 
Vara da Infância e da Juventude 
quando se tratar de guarda, tutela, 
família substituta e outros; cópia 
do comprovante de residência no 
nome do(a) responsável legal; e 
por fim, duas fotos tamanho 3x4.

De acordo com a vice-prefeita 
e secretária de Educação, Fátima 
Lima, a chamada representa um 
passo importante para o avanço 
do ensino no município. “Essa 
etapa tem o objetivo de ofertar às 
crianças que não estão matricula-
das na Educação Infantil da rede 

municipal no ano letivo de 2024 
as vagas disponibilizadas nas 
instituições educacionais, aten-
dendo as normas estabelecidas. 
Neste momento nós estamos rea-
lizando o atendimento às creches 
e crianças da pré-escola I, mas em 
breve teremos os demais ciclos”, 
detalhou Fátima.

Em caso de dúvidas, basta 
entrar em contato com a Asses-
soria de Assuntos da Infância e 
Adolescência pelo telefone: (24) 
2106-3508 ou pelo WhatsApp 
(24) 99875-3334.

B. Mansa divulga Chamada escolar 2025

Funcionários protestam na 
prefeitura de Barra do Piraí
Após inadimplência, município acerta pagamento com empresa

Por ana luiza Rossi

A prefeitura de Barra do Piraí 
afirmou que os pagamentos para 
a prestadora de serviços de ali-
mentação escolar, Infinity Multi-
serviços LTDA, que foi contrata-
da para atuar na rede municipal 
de Barra do Piraí, foram reali-
zados nesta quarta-feira (13). A 
assessoria de imprensa da cidade 
confirmou que o atraso foi devi-
do a problemas burocráticos.

No mesmo dia, dezenas de 
funcionários da empresa pro-
testaram e fecharam a rua em 
frente a prefeitura para cobrar 
os serviços prestados que, se-
gundo a empresa, estavam em 
falta desde agosto deste ano. 
Em vídeo divulgado nas redes 
sociais, os servidores chama-
vam o prefeito da cidade, Mario 
Esteves, e pediam uma garantia 
dos valores pendentes.

Na última semana, a empresa 
emitiu um comunicado oficial 
aos funcionários de que estaria 
enfrentando um cenário crítico 
devido aos atrasos por parte do 
governo municipal. A empresa 
assumiu os pagamentos até se-

tembro, mas, por continuidade 
da inadimplência, indicou que 
não conseguiria arcar integral-
mente com os custos necessários 
para a execução do contrato e 
para isso, a obrigou tomar me-
didas para preservar sua susten-
tabilidade. 

Ainda, moradores relataram 
que algumas escolas municipais 
em Barra do Piraí estariam en-
viando os alunos de volta para 

a casa por falta da merenda es-
colar. Inclusive, algumas escolas 
estariam há mais de uma semana 
sem a refeição.

Falta da merenda
Nas redes sociais, uma mãe 

relatou que em uma reunião es-
colar do seu filho, a falta da me-
renda está afetando até mesmo a 
conclusão do ano letivo. “A pro-
fessora está receosa de não conse-

guir concluir todo conteúdo que 
falta para finalizar o bimestre por 
causa dessa questão da merenda. 
As crianças estão sendo liberadas 
cedo”, disse.

Procurada pelo Correio Sul 
Fluminense, a assessoria de im-
prensa da prefeitura de Barra do 
Piraí negou a falta de alimen-
tação e afirmou que aconteceu 
uma readequação, mas nada fora 
dos padrões nutritivos.

Reprodução/INF

Prestadora de serviços de merenda escolar indicou falta de pagamentos desde agosto

O prefeito de Volta Redon-
da, Antonio Francisco Neto, e 
outros prefeitos do Sul Flumi-
nense, além do secretário de Es-
tado da Polícia Militar, coronel 
Marcelo Menezes Nogueira, as-
sinam no próximo dia 28 (quin-
ta-feira), às 9h, a parceria para a 
construção de uma unidade do 
Batalhão de Ações com Cães 
(BAC) da PM, que será insta-
lada no bairro Roma, em Volta 
Redonda. A cerimônia aconte-
cerá no Restaurante Vitória, lo-
calizado no bairro Aero Clube. 

“Será instalado em um terre-
no cedido pela prefeitura. É uma 
contribuição de Volta Redonda 
para beneficiar toda o Médio 
Paraíba. Mais uma vez agradeço 
à nossa parceria com a Polícia 
Militar, com a Polícia Civil, ao 
Governo do Estado, que tanto 
têm nos ajudado a tornar Volta 
Redonda, a região, a cada dia 
mais segura”, disse Neto. 

Subordinado ao Comando 

de Operações Especiais (COE), 
o Batalhão de Ações com Cães 
(BAC) é uma unidade da Polí-
cia Militar que tem como ati-
vidade principal o emprego de 
cães em atividades como busca, 
localização e resgate de pessoas 
perdidas; captura de melian-
tes homiziados; localização de 
materiais entorpecentes, arma-
mento e artefatos explosivos; 

e busca de pessoas soterradas, 
restos mortais e ossadas huma-
nas. Atua também em apoio às 
demais unidades da corporação, 
com Policiamento Ostensivo 
com Cães, bem como policia-
mento em praças desportivas. 

A definição do local a ser ins-
talado em Volta Redonda aconte-
ceu durante reunião no gabinete 
do prefeito Neto, em setembro 

deste ano, com a presença de re-
presentantes do governo munici-
pal e da Polícia Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (PMERJ).

O Batalhão de Ações com 
Cães de Volta Redonda será se-
melhante ao de Macaé, no Norte 
do estado, o primeiro município 
do interior a receber o BAC – o 
primeiro BAC do estado fica no 
bairro de Olaria, na capital flu-
minense. O serviço especializado 
vai facilitar o atendimento aos 
municípios vizinhos do Médio 
Paraíba no combate ao crime. 

“O BAC ficará em um es-
paço com estrutura adequada, 
localizado estrategicamente em 
ligação com a Rodovia Presidente 
Dutra. Além de ser um serviço es-
pecializado, terá um reforço de 70 
policiais militares. Sem falar que 
será mais um aparelho da segu-
rança instalado em nossa cidade”, 
afirmou o secretário municipal de 
Ordem Pública de Volta Redon-
da, Coronel Henrique. 

Batalhão de ações com Cães da Polícia 
Militar em VR será firmado neste mês

PMVR

Unidade ficará no bairro Roma e atenderá o Médio Paraíba

Nesta quinta-feira, dia 14, 
a prefeitura de Resende entre-
ga a revitalização completa da 
quadra da Escola Municipal 
Geraldo da Cunha Rodrigues, 
em São Caetano. A obra trouxe 
melhorias para a infraestrutura 
do espaço, beneficiando direta-
mente os alunos e a moradores. 

No vestiário, foram colo-
cados revestimentos novos de 
piso e parede em todos os ba-
nheiros, além de instalação de 

hidráulica e sanitária nova. Os 
sanitários receberam divisórias, 
portas de alumínio, aparelhos 
sanitários novos e um banheiro 
adaptado para pessoas com de-
ficiência. Um novo bebedouro 
também foi instalado. Além 
disso, a unidade passou por 
uma pintura geral.

Na quadra principal, a ges-
tão municipal realizou a insta-
lação de alambrado em toda a 
área, novos refletores e trata-

mento das arquibancadas, além 
da pintura do piso com tinta 
epóxi para maior durabilidade. 
Já a quadra externa foi cons-
truída para ampliar as opções 
de lazer e esportes. O espaço 
recebeu pintura, demarcação 
do piso com tinta epóxi e a ins-
talação de traves e postes.

O campo de futebol tam-
bém foi totalmente estrutu-
rado, com instalação de alam-
brado ao redor, drenagem para 

evitar acúmulo de água e colo-
cação de traves de futebol.

- A revitalização da Escola 
Municipal Geraldo da Cunha 
Rodrigues é mais uma maneira 
de demonstrar o nosso compro-
misso com a educação e com o 
bem-estar dos nossos estudantes 
e professores. Investir na infraes-
trutura das escolas do município 
é pensar no futuro das crianças e 
adolescentes - destacou o prefei-
to Diogo Balieiro Diniz.

Resende entrega revitalização de quadra



16 Quinta-feira, 14 a Domingo, 17 de Novembro de 2024EspEcial

The Town anuncia 
Katy Perry como a 
primeira headliner

Festival terá 

novidades 

para 2025, 

com novas 

experiências 

para o 

público

Após dois anos 
de espera, o The 
Town volta a São 
Paulo nos dias 
06, 07, 12, 13 e 

14 de setembro de 2025, no Au-
tódromo de Interlagos. A pró-
xima e histórica edição marcará 
o segundo capítulo de sucesso 
na trajetória do maior festival 
de música, cultura e arte que a 
cidade já recebeu. No line-up, o 
festival acaba de confirmar sua 
primeira de muitas outras atra-
ções que serão anunciadas em 
breve. Com uma performance 
arrebatadora no Rock in Rio 
40 anos que enlouqueceu toda 
a plateia, Katy Perry estará na 
segunda edição do The Town e 
será headliner do palco Skyline 
no dia 14 de setembro. A artista 
se tornou um dos nomes mais 
pedidos e aguardados pelos fãs 
de todo o país que estiveram 
na Cidade do Rock e seguem 
pedindo por mais uma oportu-
nidade de viver essa experiência, 
além dos que não puderam com-
parecer ao festival neste ano – já 
que os ingressos para a data em 
que ela se apresentou esgotaram 
em apenas uma hora e quarenta 
e três minutos. Com um show 
inédito que reúne sucessos da 
carreira e de seu mais novo ál-
bum “143”, a cantora enfim vol-
ta a São Paulo sete anos depois 
de sua última vinda, carregando 
toda sua energia e emoção, em 
uma apresentação que será ines-
quecível.

O The Town terá cinco dias 
repletos de momentos memo-
ráveis com muitas atrações que 
farão história na Cidade da 
Música – que chega ainda mais 
potente com uma reestrutura-
ção que traz a mudança de lo-
cal do The One e outros palcos 
e espaços, para garantir, mais 
uma vez, uma experiência única 
para o público.

Anne Karr

A aclamada e icônica artista, que possui uma legião de fãs no Brasil e no mundo, se apresenta no dia 14 de setembro

Nesta próxima edição, a 
Cidade da Música vai propor-
cionar uma atmosfera emocio-
nante, com diversas experiên-
cias que o público poderá viver 
nos 360 mil metros quadrados 
do Autódromo de Interlagos. 
Em 2025, o mapa do espaço 
terá mudanças com relação 
a 2023. Os palcos The One, 
Factory e São Paulo Square, 
além de espaços como a Mar-
ket Square ganham novas lo-
calizações, visando uma visita 
ainda mais mágica à Cidade da 
Música. Além das mudanças 
de espaços já conhecidos pelo 
público, o The Town também 
ganhará novos palcos, expe-
riências e atrações icônicos 
que serão divulgados em breve.

Com todas estas novi-
dades, a organização mostra 
que, assim como no Rock in 
Rio, segue buscando formas 
de aprimorar a experiência e 
o conforto dos fãs a cada nova 
edição – a exemplo do reposi-
cionamento do Palco Sunset, 
na edição de 2024 do festival 
carioca, que recebeu nota 9,4 
do público, e a chegada do 
Global Village, que fez um 
grande sucesso entre o públi-
co. No The Town não poderia 
ser diferente e a nova planta re-
flete esse olhar da Rock World 
em sempre evoluir a cada nova 
edição de seus festivais.

Além da nova configuração 

dos palcos e de novas atrações 
que ainda serão anunciadas, já 
estão confirmados para a edi-
ção do ano que vem os brin-
quedos radicais como a Roda 
Gigante, Tirolesa, Megadrop 
e Montanha Russa. Outros 
grandes destaques também são 

a cenografia potente que estará 
presente por todos os cantos, 
as memoráveis e concorridas 
ativações de marcas e a gastro-
nomia de dar água na boca es-
palhada por todo o gramado e 
na área vip.

Programado para receber 

quatro shows por dia de gran-
des artistas nacionais e inter-
nacionais, o gigante Skyline, 
que já chama atenção por si só 
com sua cenografia inspirada 
nos arranha-céus de São Paulo, 
mantém o mesmo lugar que fi-
cou na última edição.

Já o The One, aonde a mú-
sica vai além da música, trazen-
do artistas potentes, mais de 
30 telões de LED e uma ceno-
grafia inspirada nos museus de 
arte de São Paulo, ganha uma 
nova localização. Ele estará no 
lugar em que em 2023 ficava o 
Megadrop, em frente onde era 
o The Town Club Lounge, e 
passa a contar com um amplo 
anfiteatro natural, garantin-
do uma visão privilegiada dos 
shows. Também será em fren-
te ao The One que o Lounge 
Club, exclusivo para clientes 
The Town Club Rockstar, es-
tará localizado. 

O retorno triunfal do São 
Paulo Square terá uma no-
vidade. O palco, sucesso na 
primeira edição, também ga-
nhou uma nova localização e 
ficará no local onde estava o 
The One em 2023. Carregan-
do uma trilha sonora com-
posta, principalmente, de jazz 
e blues, gêneros que serão os 
mais presentes no palco, sua 
estrutura é inspirada em arqui-
teturas históricas marcantes da 
metrópole e na região em que a 
cidade foi fundada.

Enquanto isso, o Factory 
passa a ocupar o espaço que 
era da São Paulo Square e ga-
nha uma área de anfiteatro 
natural mais ampla para o pú-
blico aproveitar cada segundo 
dos shows. Este icônico palco 

é inspirado nos antigos galpões 
das fábricas da zona industrial 
de São Paulo, se transforman-
do em um verdadeiro espaço 
para grandes talentos da músi-
ca nacional e internacional.

A sofisticada Market Square, 
que contou com a assinatura do 
renomado chef Alex Atala na 
edição de 2023, também terá 
uma nova posição e ficará locali-
zada próxima ao espaço que an-
tes pertencia ao Factory. Com o 
melhor que a gastronomia tem a 
oferecer, diferentes quiosques 
e opções de bebidas e comidas 
que dão água na boca, o espa-
ço será coberto e climatizado. 
Quem vai frequentar a Cidade 
da Música em 2025 poderá ex-
perimentar as delícias disponí-
veis que ainda serão anunciadas 
pela organização do festival.

Brinquedos gigantes e radi-
cais também estarão presentes 
na Cidade da Música, trazen-
do toda uma atmosfera mágica 
de parque de diversões para o 
local. Durante todos os dias 
do The Town, os fãs vão se di-
vertir com a Tirolesa, que vai 
passar na frente do Skyline, 
proporcionando uma visão 
privilegiada do palco; com a 
Roda Gigante, aproveitando a 
vista panorâmica da Cidade da 
Música; e com o Megadrop e a 
Montanha Russa, as atrações 
mais emocionantes e diverti-
das do espaço.

Uma nova cidade da Música em interlagos
Divulgação

Nesta segunda edição, o palco The One terá um posicionamento diferente da primeira

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Desde sua estreia com a 
Capitol Records em 2008 com 
o álbum One of the Boys, Katy 
Perry acumulou impressio-
nantes 115 bilhões de streams, 
além de vendas mundiais que 
somam mais de 70 milhões 
de álbuns ajustados e 143 mi-
lhões de faixas. A artista fe-
minina de maior vendagem 
na história da Capitol, Katy é 
uma das apenas doze artistas 
na história a ultrapassar 100 

milhões de unidades certifica-
das com lançamentos de sin-
gles solo – e a primeira artista 
da Capitol Records a alcançar 
a marca de 10 milhões de uni-
dades certificadas pela RIAA 
para um single em 2015. Ela 
também foi a primeira artista 
na história da RIAA a obter 
três singles certificados como 
Diamante – com “Firework”, 
“Dark Horse” e “Roar”. Desde 
então, ela adicionou mais algu-

mas certificações à sua coleção 
com “California Gurls” (feat. 
Snoop Dogg), “E.T.” e tanto o 
SINGLE quanto o ÁLBUM 
“Teenage Dream” alcançan-
do o status de DIAMANTE. 
Katy agora possui seis sin-
gles e um álbum, totalizan-
do SETE títulos certificados 
como Diamante.

“O show da Katy Perry na 
edição de 40 anos do Rock in 
Rio foi espetacular! Ele ainda 

ecoa no coração dos milha-
res de fãs que lotaram nosso 
festival para assisti-la. Neste 
ano em que São Paulo celebra 
470 anos, temos a alegria de 
anunciar a volta dessa grande 
estrela pop, agora para o nos-
so The Town. Um presente 
para o público paulista que vai 
se emocionar e cantar os hits 
dessa artista icônica na nossa 
Cidade da Música. A segunda 
edição do The Town traz um 

line-up poderoso, repleto de 
grandes astros nacionais e in-
ternacionais. Um line-up plu-
ral e diverso com vários shows 
construídos exclusivamente 
para o festival. Será uma edi-
ção mágica. Inesquecível. Do 
jeito que São Paulo merece.”, 
compartilha Zé Ricardo, vice-
-presidente artístico da Rock 
World, empresa que criou e or-
ganiza o The Town e o Rock in 
Rio e produz o Lollapalooza.


